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Многого котят
Заводчиков домашних животных могут обязать платить налоги

Наталья Башлыкова

З аводчиков могут обязать  про-
ходить регистрацию, вакцини-

ровать продаваемых домашних 
животных, а также платить с этого на-
логи. Деятельность по коммерческо-
му разведению питомцев предлага-
ют вписать в закон «Об ответственном 
обращении с животными». Такие по-
правки подготовили в комитете Госду-
мы по экологии, природным ресурсам 
и охране окружающей среды. В ниж-
ней палате парламента сообщили, что 
инициативу поддержало Минприро-
ды. Эксперты считают: правовое ре-
гулирование рынка животных необхо-
димо, однако на практике реализовать 
это непросто, особенно в части упла-
ты налогов.

Правительство хотят наделить 
дополнительными полномочиями 
по установлению требований к раз-
ведению, содержанию и маркировке 
животных. Такие поправки к закону 
«Об ответственном обращении с жи-
вотными», которыми вводится регу-
лирование заводческой деятельности, 
подготовлены к внесению в Госдуму. 
С документом ознакомились «Извес-
тия».

К требованиям могут быть отнесе-
ны обязательная регистрация завод-
чиков животных, вакцинация питом-
цев, а также уплата налогов, рассказал 
автор законопроекта, первый зампред 
комитета Госдумы, координатор фе-
дерального проекта «Единой России» 
«Защита животного мира» 
Владимир Бурматов.
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Вывоза нет 
В Госдуме предложили повысить экспортную пошлину на нефть

Валерий Воронов

В Госдуме выступили за повыше-
ние экспортной пошлины на нефть 

для сдерживания роста цен на топли-
во в России. Депутатская инициатива 
направлена председателю правитель-
ства Михаилу Мишустину. В результа-
те доходность поставок за рубеж сни-
зится, а объёмы реализации топлива 
на внутреннем рынке вырастут. 24 июля 
оптовая цена на бензин АИ-92 достиг-
ла 64,8 тыс. рублей за тонну. В ФАС от-
метили: служба уже приняла ряд мер 
по стабилизации стоимости нефтепро-
дуктов, в том числе направила в прави-
тельство проект постановления об уве-
личении нормативов продаж сырья 
на бирже.

В Госдуме предложили меры 
сдерживания цен на топливо в Рос-
сии. Глава партии «Справедливая 
Россия — За правду» Сергей Миро-
нов совместно с депутатом Валери-
ем Гартунгом в письме председателю 
правительства Михаилу Мишустину 
предложил отказаться от налогово-
го манёвра (постепенная отмена экс-
портной пошлины на нефть при соиз-
меримом повышении налога на добычу 
полезных ископаемых) и повысить 
экспортную пошлину. С документом 
от 25 июля ознакомились «Известия».

По мнению Сергея Миронова, это 
позволит снизить доходность поставок 
нефти за рубеж и увеличит объёмы для 
переработки внутри страны, повысит 
объёмы производства моторного то-
плива и его реализации на внутреннем 
рынке. Меры приведут к прекращению 
выплат из госбюджета по демпфирую-
щему механизму и остановят рост цен 
на топливо в России, гово-
рится в письме.

Слияние и подключение
Малонаселённые пункты хотят обеспечить сотовой связью

Валерий Кодачигов

М обильная связь может появить-
ся в отдалённых населённых пун-

ктах численностью менее 100 человек 
в каждом, где установка сотовых вышек 
до сих пор была не предусмотрена зако-
нодательством. Там предлагается стро-
ить одну базовую станцию на несколь-
ко сёл. За счёт этого минимум вчетверо 
сократятся расходы операторов на за-
купку оборудования и строительство 
вышек, а снижение издержек позволит 
не поднимать тарифы для абонентов. Со-
вет по цифровому развитию при Совфе-
де уже обсудил с региональными вла-
стями такие предложения, в ближайшее 
время они будут направлены в прави-
тельство. Но эксперты предупреждают: 
распространение радиосигнала зави-
сит от рельефа местности, и если одно 
поселение расположено в низине, а не-
сколько близлежащих — на возвышенно-
стях, то покрытие такого кластера одной 
станцией на практике может оказаться 
нерешаемой задачей.

Расположенные рядом поселения 
общей численностью от 100 человек 
целесообразно приравнять к едино-
му населённому пункту (НП): это поз-
волит быстрее и дешевле покрыть та-
кие сёла сотовой связью и мобильным 
интернетом. Закрепление статуса объ-
единений (агломераций) на законода-
тельном уровне сейчас прорабатывает-
ся Советом по цифровому развитию при 
Совфеде — вопрос уже обсуждался с ад-
министрацией регионов, и в ближайшее 

время сенаторы намерены представить 
это предложение правительству, рас-
сказал «Известиям» источник в верхней 
палате парламента.

Эту информацию подтвердила пер-
вый заместитель председателя совета, 
сенатор Ирина Рукавишникова.

— Изначально с предложением вклю-
чить в программу устранения цифрово-
го неравенства близко расположенные 
населённые пункты общей численно-
стью от 100 человек к нам обратились 
представители нескольких регионов 
Северо-Западного федерального окру-
га. В этих субъектах исторически сло-
жилось так, что небольшие поселения 
близко расположены друг к другу. На-
пример, только в Вологодской и Псков-
ской областях по 8 тыс. населённых пун-
ктов. Но после анализа стало очевидно, 
что инициатива актуальна для большей 
части России, — рассказала она «Извес-
тиям».

Законодательство предписывает 
оператору социально значимых (уни-
версальных) услуг связи (сейчас это «Ро-
стелеком») покрывать мобильной свя-
зью и интернетом населённые пункты, 
где проживают 100–500 человек. Однако 
обеспечивать «социальной» мобильной 
связью посёлки с меньшим числом жи-
телей ничто не обязывает — даже если 
они расположены рядом и для их под-
ключения хватит единственной базо-
вой станции, говорится в материалах 
Совета по цифровой экономике.

«Таким образом, жители регионов 
с большим количеством населённых 
пунктов и низкой плотностью насе-
ления имеют весьма отдалённые пер-
спективы устранения цифрового нера-
венства», — констатируют 
авторы документа.

Пакетный полигон
В ЕС допустили новые санкции против РФ до конца года

Семён Бойков

В Евросоюзе допускают принятие но-
вого пакета санкций против России 

до конца 2023-го. Об этом «Извести-
ям» сообщили во внешнеполитической 
службе ЕС. В объединении уже зани-
маются подготовкой 12-го списка мер. 
Однако, по словам евродепутатов, пока 
никакой конкретики нет, многое будет 
зависеть в том числе от итогов укра-
инского контрнаступления, которое 
не даёт ожидаемых результатов. Вме-
сте с тем ужесточение давления на РФ 
неизбежно — не считая поставок оружия 

Киеву, это единственный способ проде-
монстрировать поддержку Украины, от-
мечают в ЕП. Что может войти в очеред-
ной пакет мер — в материале «Известий».

Еврокомиссия не исключает уже-
сточения антироссийских санкций 
до конца этого года. Официальный 
представитель внешнеполитической 
службы ЕС Петер Стано сообщил 
«Известиям», что в Брюсселе допуска-
ют введение 12-го пакета санкций ещё 
в 2023-м.

— Всегда возможны дополнительные 
санкции, если Кремль будет ещё боль-
ше обострять ситуацию, — заявил Ста-

но, отвечая на вопрос о принятии но-
вых мер до конца года.

По его словам, «незаконные удары 
по зернохранилищам и портовой ин-
фраструктуре» Украины Брюсселем 
воспринимаются в качестве эскалации.

24 июля глава европейской дипло-
матии Жозеп Боррель обвинил Россию 
в якобы намеренных атаках на зернох-
ранилища и использовании продуктов 
питания «в качестве оружия». Москва же 
разъясняла, что цель ударов российских 
ВС не украинское зерно, а места разме-
щения и пополнения ВСУ за-
падным оружием.

В НОМЕРЕ 

9 770233 435009 40130>

ОФИЦИАЛЬНЫЕ КУРСЫ ЦБ РОССИИ НА 27.07.2023 

КИТАЙСКИЙ ЮАНЬ 12,5766   ТУРЕЦКАЯ ЛИРА 3,3412   ДИРХАМ ОАЭ 24,5159   БЕЛОРУССКИЙ РУБЛЬ 29,9398   АРМЯНСКИЙ ДРАМ 0,233   КАЗАХСТАНСКИЙ ТЕНГЕ 0,2023   ДОЛЛАР США 90,0468   ЕВРО 99,7156   ЯПОНСКАЯ ИЕНА 0,6384 

Дм
ит

ри
й 

Ко
ро

та
ев

 | 
«И

зв
ес

ти
я»

Се
рг

ей
 Л

ан
тю

хо
в 

| «
И

зв
ес

ти
я»



02 t.me/izvestia izvestia
Известия
Четверг, 27 июля 2023

Движение вглубь
Войска РФ перехватили инициативу на краснолиманском направлении

Андрей Фёдоров, Юлия Леонова, 
Богдан Степовой

Российская армия 26 июля продолжи-
ла наступательные действия на крас-

нолиманском и купянском направлениях. 
В частности, им удалось продвинуть-
ся на запад от освобождённого посёл-
ка Сергеевка. Противник за сутки на этих 
участках линии боевого соприкоснове-
ния потерял более 325 военнослужащих 
и 28 единиц военной техники. Эксперты 
считают, что наши войска перехватили 
здесь инициативу, но бдительность те-
рять не стоит — ВСУ продолжат свои ата-
ки на юге зоны СВО. Так, на ореховском 
направлении наши бойцы в одном бою 
уничтожили 22 танка противника, 10 БМП, 
одну бронемашину и более 100 военных.

Бойцы 15-й мотострелковой бригады 
группировки войск «Центр» продолжи-
ли наступательные действия в районе 
посёлка Сергеевка на краснолиманском 
направлении. Продвижение составило 
до 3 км по фронту и 2,7 км в глубину обо-
роны противника, сообщили в Минобо-
роны РФ 26 июля.

— Ударами авиации, огнём артилле-
рии и тяжёлых огнемётных систем от-
ражены четыре атаки ВСУ в районах на-
селённых пунктов Червоная Диброва 
и Райгородка Луганской народной рес-
публики, а также Серебрянского лес-
ничества, — рассказал официальный 
представитель Минобороны РФ Игорь 
Конашенков.

Также нанесено поражение живой 
силе и технике ВФУ в районах населён-
ных пунктов Нововодяное в ЛНР, Тор-
ское, Ямполовка и Григоровка в ДНР.

В районе населённого пункта Терны 
в ДНР пресечена деятельность украин-
ской диверсионной группы. А в районе 
Новолюбовки в ЛНР уничтожен склад бо-
еприпасов 66-й мехбригады противника.

Подразделения 7-го мотострелково-
го полка Западной группировки войск 
проводят успешные наступательные 
действия на куземовском направлении, 
заняв более выгодные позиции.

Противник за сутки на этих направ-
лениях потерял более 325 военнослу-
жащих и 28 единиц техники, в том числе 
один танк, восемь боевых бронемашин, 
четыре самоходные артиллерийские 
установки.

По словам источников «Известий», 
знакомых с ситуацией, российские во-
йска продвинулись сразу на несколь-
ких направлениях на линии Сватово 

— Кременная. Пока говорить о проры-
ве обороны украинских войск рано, 
но на нескольких участках фронта она 

взломана. В частности, появилась воз-
можность обойти с севера Кременной 
лес и отрезать находящуюся там груп-
пировку противника.

Пока это тактические успехи, отме-
тили источники, и говорить о серьёзных 
успехах рано. 25 и 26 июля украинское 
командование предприняло несколько 
контратак. Но все они успехом не завер-
шились. Российские войска, в свою оче-
редь, закрепляются на занятых позициях.

Продвижение вперёд на купянском 
и краснолиманском направлениях оз-
начает перехват инициативы, расска-
зал «Известиям» военный эксперт Вла-
дислав Шурыгин.

— Мы начинаем теснить противника, 
но это не глобальное наступление, — по-
яснил он. — В общем-то и задачи такой 
не ставится. Судя по тому, где мы атаку-
ем и как мы это делаем, понятно, что это 
не стратегическое наступление. Про-
сто мы серьёзно сдвигаем противника, 
улучшаем свою конфигурацию. Я думаю, 
что будет постепенно выдыхаться укра-
инское наступление, хотя они как мини-
мум одну из первых задач будут пытать-
ся выполнить: взять Бахмут, захватить 
Запорожскую АЭС или попытаются пе-
рерубить очередной раз Крымский мост.

ВС России могут начать двигаться 
на харьковском направлении, отметил 
эксперт.

— В идеале если мы начнём наступле-
ние, то как минимум сможем отбросить 
украинцев от нашей границы в Белго-
родской и Брянской областях, — рассуж-
дает Владислав Шурыгин.

Утром 26 июля противник возобно-
вил наступление на ореховском направ-
лении, проведя атаку силами трёх бата-
льонов, усиленных танками, сообщили 
в Минобороны РФ.

— Мужественными и профессиональ-
ными действиями подразделений 810-й 

бригады морской пехоты и 71-го мото-
стрелкового полка 42-й дивизии все ата-
ки ВСУ отражены. Позиции удержаны, — 
рассказал Игорь Конашенков.

В ходе боя уничтожены 22 танка 
противника, 10 боевых машин пехоты, 
бронированная машина, а также более 
100 украинских военнослужащих.

На донецком направлении Южная 
группировка отбила четыре атаки про-
тивника в районах населённых пунк-
тов Белогоровка, Северное, Марьинка 
и Водяное в ДНР. Также уничтожены два 
склада боеприпасов 28-й и 110-й меха-
низированных бригад ВФУ.

На южно-донецком направлении 
обороняющиеся подразделения груп-
пировки войск «Восток» отразили атаку 
противника в направлении населённого 
пункта Никольское Запорожской облас-
ти. У Сторожевого и Нескучного в ДНР 
поражена живая сила и техника ВФУ.

На запорожском направлении отби-
та атака противника в направлении Ра-
ботино.

За сутки на донецком, южно-донец-
ком, ореховском и запорожском стра-
тегических направлениях потери ВФУ 
составили не менее 310 человек и 70 еди-
ниц военной техники, включая 24 танка, 
три самоходные артиллерийские уста-
новки Krab польского производства, две 
артиллерийские системы M777 и гауби-
цу M119, изготовленные в США.

Министр обороны России Сергей 
Шойгу находится с визитом в Корей-
ской Народно-Демократической Ре-
спублике в дни празднования 70-летия 
победы корейского народа в Отече-
ственной освободительной войне. Там 
он провёл переговоры с министром обо-
роны КНДР генералом армии Кан Сун 
Намом.

На встрече глава российского во-
енного ведомства подчеркнул, что Се-

верная Корея — важный партнёр России, 
с которым её связывают общая грани-
ца и богатая история сотрудничества.

— Убеждён, что сегодняшние перего-
воры будут способствовать укрепле-
нию взаимодействия по линии наших 
оборонных ведомств — так Сергей Шой-
гу выразил намерение развивать дву-
сторонние связи по всем направлениям.

Он подчеркнул, что отношения меж-
ду Россией и КНДР укреплялись в по-
слевоенный период. Заходы военных 
кораблей, официальные визиты высо-
копоставленных представителей обо-
ронных ведомств, обмены делегаци-
ями на рабочем уровне, подготовка 
кадров способствовали сохранению 
мира и стабильности на Корейском по-
луострове.

На передовых позициях российских 
военнослужащих, ведущих бои на угле-
дарском направлении, побывал воен-
ный корреспондент «Известий» Кирилл 
Ольков.

— Здесь пока тихо. Рядом с передо-
вой в лесополосе хорошо замаскиро-
вана РСЗО, стоящая на вооружении 40-й 
бригады морской пехоты Тихоокеанско-
го флота, — рассказал корреспондент.

Полный боевой комплект РСЗО «Ура-
ган» включает в себя 16 реактивных сна-
рядов. Для того чтобы уничтожить один 
вражеский миномёт, хватает и одного 
снаряда.

— Беспилотник производит развед-
ку целей, указывает нам район удара. 
Мы выезжаем на позиции и готовимся 
к работе. Непосредственно цель появ-
ляется, тогда и начинаем работать, — по-
святил в тонкости службы командир ба-
тареи с позывным Иртыш.

По его словам, вооружённые фор-
мирования Украины в последнее вре-
мя начали применять барражирующие 
боеприпасы. Но для наших военнос-
лужащих это не становится прегра-
дой, они продолжают наносить удары 
по противнику.

После завершения боевых задач 
реактивщики стараются быстрее по-
кинуть огневую позицию, чтобы 
не попасть под ответный огонь. Мощ-
ные «Ураганы» — в списке приоритет-
ных целей у украинских артиллеристов.

Постоянный континент
Путин принял участников саммита Россия — Африка

Алёна Нефёдова

Доллар в мировых финансах исполь-
зуется в качестве инструмента поли-

тической борьбы, на этом фоне увеличи-
ваются расчёты в национальных валютах 
между членами БРИКС. Об этом Влади-
мир Путин заявил на встрече с главой 
Нового банка развития БРИКС Дилмой 
Руссефф 26 июля. В этот же день он по-
общался с премьер-министром Эфио-
пии Абием Ахмедом и президентом Егип-
та Абдель Фаттахом ас-Сиси, которые 
прибыли в Санкт-Петербург для участия 
в саммите Россия — Африка. Эксперты 
предупреждают: давление стран Запа-
да на участников мероприятия вряд ли 
перейдёт в реальную плоскость, потому 
что эти государства тоже заинтересова-
ны в партнёрстве с Африкой.

Владимир Путин в преддверии 
саммита Россия — Африка, который 
стартует 27 июля в Санкт-Петербурге, 
начал марафон встреч с главами при-
бывающих делегаций. Сначала прези-
дент принял гостей из Эфиопии, группу 
возглавил премьер-министр и лауре-
ат Нобелевской премии Абий Ахмед. 
Примечательно, что именно эта стра-
на стала первой на Африканском кон-
тиненте, с которой Россия установи-
ла дипломатические отношения. «Это 
было 125 лет назад», — напомнил глава 
государства.

В начале встречи российский лидер 
обратил внимание на снижение показате-
лей взаимной торговли с Эфиопией, но всё 
же отметил общую тенденцию к росту. 
В сфере образования наблюдаются поло-
жительные результаты: на 2023–2024 годы 
более чем в три раза для граждан этой 
страны увеличена квота на получение 
бесплатного образования. К визиту пре-
мьер-министра российская сторона под-
готовилась основательно, сформирован 
целый пакет документов.

— Среди них межправительственное 
соглашение по информационной без-
опасности, о воздушном сообщении, 
меморандум о взаимопонимании в об-
ласти информационно-коммуникаци-
онных технологий, дорожная карта о со-
трудничестве в сфере использования 
атомной энергии, протокол между та-
моженными службами, — перечислил 
Владимир Путин.

Эфиопский премьер назвал Россию 
братской страной, с которой есть связь 
«с точки зрения культуры, дипломатии, 
политики и истории». Глава делегации 
также рассказал Владимиру Путину, что 
он находится в Северной столице пер-
вый раз, и поблагодарил за тёплый приём.

В этот день глава государства также 
провёл переговоры с президентом Егип-
та Абдель Фаттахом ас-Сиси. Он прибыл 
в Константиновский дворец на чёрном 
«Аурусе» ближе к концу дня. По словам 
Владимира Путина, отношения России 
и Египта приобрели особый характер. 
У стран реализуются мощные совмест-
ные проекты, в частности в области 
энергетики, отметил он, имея в виду 
известный проект по строительству 
АЭС «Эд-Дабаа», который, как подчерк-
нул президент РФ, реализуется по плану.

Египет благодарен России за под-
держку проекта атомной электростан-
ции и приветствует все инициативы 
Москвы по сотрудничеству на Афри-
канском континенте, заявил президент 
республики. Стороны также обсудили 
успехи в товарообороте и создание рос-
сийской промышленной зоны. Однако 
наиболее ожидаемые темы — вроде мир-
ной инициативы по урегулированию 
украинского конфликта и дальнейшее 
действие зерновой сделки — в откры-
той части не затрагивались.

В целом российская сторона благо-
склонно воспринимает африканское 
предложение по разрешению конфлик-
та на Украине, однако первую скрип-
ку тут всё же играет ЮАР, нежели Еги-
пет, сказал «Известиям» эксперт Центра 
изучения Африки НИУ ВШЭ Всеволод 
Свиридов. Наиболее вероятно, что ли-
деры обсуждали продовольственный 
вопрос: Египет беспокоит прекращение 
зерновой сделки, и он выступает за со-
хранение непрерывных поставок рос-
сийского зерна и растительного масла, 
добавил Свиридов. 

Новости  
Валентин Логинов

В Санкт-Петербурге начинает работу 
саммит Россия — Африка, на котором 

представители 49 государств континен-
та обсудят развитие отношений с Мо-
сквой. Форум станет достаточно пред-
ставительным — в РФ приехали лидеры 
17 стран, с каждым из которых Владимир 
Путин проведёт отдельные переговоры. 
Какие интересы есть у Африки и что мо-
жет предложить российская сторона — 
в материале «Известий».

�� РЕВИЗИЯ ОТНОШЕНИЙ

27 июля в Санкт-Петербурге стартует 
второй саммит Россия — Африка. За два 
дня работы участники форума, кото-
рый посетят представители 49 стран 
(из 54), обсудят состояние и перспек-
тивы развития отношений между РФ 
и Африканским континентом.

Своё участие в саммите подтвер-
дили 17 глав государств, среди кото-
рых президенты Зимбабве Эммерсон 
Мнангагва, ЮАР Матамела Сирил Ра-
мафоза, Уганды Йовери Кагута Мусе-
вени и другие. Всего же Африканский 
континент будет представлен 27 пер-
выми и вторыми лицами, 17 заместите-
лями глав правительств и министрами, 
пятью послами, сообщил помощник 
российского президента Юрий Ушаков.

В работе саммита примет участие 
и глава РФ Владимир Путин. Он высту-
пит на пленарном заседании и даст свою 
оценку развитию отношений со страна-
ми Африки в политической, экономиче-
ской и гуманитарной областях. Кроме 
того, Путин посетит пленарное засе-
дание проводимого в рамках саммита 
Экономического и гуманитарного фо-
рума. «Этот форум объединит и глав го-
сударств, и руководителей делегаций, 
и руководителей крупнейших россий-
ских и африканских компаний, предста-
вителей различных государственных 
структур, СМИ, гражданского общества, 
учёных, экспертов и так далее», — уточ-
нил Ушаков. В планах российского ли-
дера также значатся отдельные встре-
чи с каждым из лидеров африканских 
стран, прибывших в Санкт-Петербург.

«Важно, что за последние годы наше 
сотрудничество с Африкой вышло 
на новый уровень. Намерены и даль-
ше его развивать: стимулировать тор-
говлю, инвестиции, углублять коопе-
рацию, совместно работать над такими 
насущными проблемами, как борьба 
с бедностью, подготовка современных 
кадров, обеспечение продовольствен-
ной безопасности, изменение клима-

та», — говорится в приветственном сло-
ве Владимира Путина к форуму.

�� УКРАИНСКОЕ НАПРАВЛЕНИЕ

Также на саммите будет продолжена дис-
куссия о возможных путях урегулирова-
ния украинского кризиса — обсуждение 
так называемой африканской мирной ини-
циативы с российским президентом нача-
лось как раз в Санкт-Петербурге в июне.

Страны Африки заинтересованы 
в скорейшем завершении конфликта 
на Украине ради достижения собствен-
ной продовольственной безопасности. 
После приостановки действия так назы-
ваемой зерновой сделки из-за невыпол-
нения части соглашения, защищающей 
интересы РФ, африканские государства 
переживают, что в мире может возник-
нуть нехватка продовольствия.

Вместе с тем Владимир Путин ранее 
уже предлагал восполнить выпавший 

украинский экспорт за счёт поставок — 
в том числе бесплатно — российского 
зерна. «Хочу заверить, что наша стра-
на в состоянии заместить украинское 
зерно как на коммерческой, так и на без-
возмездной основе, тем более что у нас 
в этом году вновь ожидается рекордный 
урожай», — написал президент РФ в пред-
дверии саммита в своей статье «Россия 
и Африка: объединяя усилия для мира, 
прогресса и успешного будущего».

При этом стоит отметить: африкан-
ские страны проявляют достаточно 
сдержанную позицию и предпочита-
ют на дипломатическом уровне не во-
влекаться в деструктивные процессы, 
происходящие в отношениях европей-
ских государств и России.

Об этом свидетельствует статисти-
ка голосований по антироссийским ре-
золюциям в ООН в 2022–2023 годах. Так, 
по семи принятым резолюциям только 
три страны — Либерия, Малави и Чад — 

проголосовали за все документы. При 
этом 19 государств не поддержали 
ни одной, среди них — Алжир, Зимбаб-
ве, Камерун, Республика Конго, Мали, 
Намибия, Судан, Уганда, ЦАР, Эсвати-
ни, Эфиопия, ЮАР и ряд других.

Следует отметить, что достаточно за-
метная группа стран, как правило, голо-
совала за те резолюции, которые отно-
сились к поддержке территориальной 
целостности Украины. Для многих аф-
риканских государств эта тема доволь-
но болезненная, учитывая пригранич-
ные споры между отдельными странами, 
во многом вызванные разделением кон-
тинента «по линейке» европейскими 
державами в эпоху колониализма.

�� ЧЕГО ЖДЁТ АФРИКА

Африканские медиа указывают: стра-
ны Запада, которые с февраля 2022 года 
стремятся изолировать РФ на междуна-

«Врачам огромнейшее спасибо»

Корреспондент «Известий» Роман Польшаков, который был ранен при об-
стреле ВСУ в Запорожской области, поблагодарил врачей за помощь, ко-

торая была оказана ему и другим пострадавшим в зоне СВО.

  «Самочувствие нормальное, удовлетворительное. Только что вот были 
на концерте в госпитале. Врачам огромнейшее спасибо, потому что после 
эвакуации с места обстрела ребята очень хорошо оказали первую помощь, 
провели операцию», — отметил он.

  По его словам, медики оказывали им активную поддержку во время 
эвакуации, когда на скорой их везли к вертолёту, а также потом, когда они 
были доставлены в госпиталь в Крыму.

  «Там тоже было очень хорошее отношение врачей. Ставили капельницы 
и все процедуры делали. А здесь уже пятое, наверное, обследование. В каждом 
госпитале нам и КТ, и рентген делали, все анализы мы сдаём», — отметил он.

  Он также рассказал, что вместе с ним пострадал оператор Дмитрий 
Шиков.

  Позднее выяснилось, что оператору также требуется операция.

  «Оказалось, что у него сломана кость. Он всё время со сломанной ногой 
ходил, ему будут на днях делать операцию. Ему больше всех не повезло, 
а он этого не замечал», — отметил наш военкор. 

  Напомним, 22 июля украинские боевики нанесли удар кассетными бое-
припасами по группе российских журналистов в Запорожской области. В ре-
зультате атаки погиб военкор «РИА Новости» Ростислав Журавлёв. Ранения 
получили военкор «Известий» Роман Польшаков, оператор «Известий» Дмит-
рий Шиков и фотокорреспондент «РИА Новости» Константин Михальчевский.
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Пакетный полигон
A По словам заместителя 

постпреда РФ при ООН Дми-
трия Полянского, под прикрытием зер-
новой сделки Киеву удалось накопить 
в районах своих черноморских портов 
«значительные военно-промышлен-
ные, топливные и складские мощно-
сти». С прекращением сделки у России 
появилась возможность их зачистить. 
Так, 23 июля Минобороны РФ сообщи-
ло о ракетных ударах по местам произ-
водства и подготовки катеров-дронов 
в районе Одессы. На поражённых объ-
ектах, по данным ведомства, находи-
лись иностранные наёмники.

Впрочем, введение очередного па-
кета санкций против РФ — лишь дело 
времени, заметил депутат Европар-
ламента от Франции Тьерри Мари-
ани. Он также подтвердил, что 12-й 
пакет может быть принят до конца 
этого года.

— Я думаю, это было бы логично. По-
скольку ЕС отказался отправлять во-
йска, единственными способами по-

казать, что он поддерживает Украину, 
остаются отправка какого-то количе-
ства оружия и санкции, — заявил Ма-
риани «Известиям».

По словам политика, европейцы 
осознают, что эффект этих мер недо-
статочно силён и они во многом нужны, 
чтобы продемонстрировать солидар-
ность с Киевом. Отправка боеприпасов 
и новых единиц техники становится 
для западных стран всё сложнее, до-
бавил он.

— Сторонники поддержки Украины 
в Европарламенте увидели, что кон-
трнаступление не даёт ожидаемых ре-
зультатов. Три месяца назад они счи-
тали, что Украина не может проиграть. 
Теперь они признают, что Россия мо-
жет победить или что конфликт будет 
заморожен и абсолютных победителей 
не будет. Это стало шоком для многих 
стран, — пояснил Мариани.

За последние полгода ЕС смог при-
нять лишь два новых пакета рестрик-
ций. 11-й одобрили в июне, 10-й — в фев-

рале. При этом в прошлом году всего 
за десять месяцев ЕС проголосовал аж 
за девять санкционных пакетов. Оче-
видно, что теперь процесс согласова-
ния позиций стал сложнее. Депутат 
Европарламента от Германии Гуннар 
Бек сообщил «Известиям», что пока 
в Брюсселе нет чёткого понимания, 
как должны выглядеть новые меры. 
По его словам, европейские полити-
ки ждут результатов текущих боевых 
действий на Украине.

— В прошлом мы видели, что для 
введения новых санкций требует-
ся от двух до пяти месяцев. Пока ни-
чего конкретного на столе совета нет. 
Многое будет зависеть от результата 
наступления Украины, — заявил Бек 
«Известиям».

Впервые о 12-м пакете санкций за-
говорили в конце июня. Анонсирова-
ли их представители стран Прибал-
тики и Польши. 23 июня заместитель 
министра иностранных дел Поль-
ши Петр Вавжик заявил, что Варша-

ва хотела бы «ликвидировать четы-
ре элемента, которые обеспечивают 
большие финансовые ресурсы для 
России».

Правда, поляк не уточнил, что 
имел в виду. Тем не менее, по его сло-
вам, Польша планирует добиваться ре-
стрикций в области российской ядер-
ной энергетики. К слову, в конце июня 
президент Литвы Гитанас Науседа при-
звал ЕС ввести санкции против «Роса-
тома». До этого против подобных мер 
активно выступали Франция, Вен-
грия, а также Болгария. Среди проче-
го их беспокоят сбои поставок ядер-
ного топлива.

НАТО бы посоветоваться
Чем завершились переговоры альянса и Киева

Евгения Чукалина

Н а прошедшем 26 июля заседании 
Совета Украина — НАТО страны 

не выработали конкретных мер по экс-
порту украинского зерна. В альянсе 
лишь заявили о поддержке Киева, осу-
дили действия Москвы на фоне вы-
хода из зерновой сделки и сообщили 
о наращивании наблюдения и развед-
ки в Черноморском регионе. Как заме-
тили в экспертном сообществе, главной 
целью встречи была очередная демон-
страция солидарности Запада с киев-
скими властями.

Решение России не продлевать по-
сле 17 июля часть Стамбульских со-
глашений, касавшуюся вывоза укра-
инского зерна по Чёрному морю, 
вызвало серьёзный резонанс в мире 
и спровоцировало волну критики 
со стороны как Киева, так и западных 
стран. Там практически сразу нача-
ли искать альтернативные способы 
экспорта сельхозпродукции, учиты-
вая отсутствие гарантий безопас-
ности от РФ. На этом фоне киевские 
власти воспользовались своими но-
выми возможностями и запросили 
второе заседание Совета Украина — 
НАТО всего через две недели после 
его создания.

Как отметили в пресс-службе Се-
вероатлантического альянса, цель 
встречи — провести консультации 
по последним событиям, а также «об-
судить транспортировку украинско-
го зерна через Чёрное море». Накануне 
украинский президент Владимир Зе-
ленский подчеркнул: консультации ка-
саются «именно безопасности на Чёр-
ном море — наших портов и экспорта 
нашего зерна».

При этом утром 26 июля в минобо-
роны Великобритании заявили, что 
Россия передислоцировала корабли 
Черноморского флота, после того как 
вышла из зерновой сделки. В ведом-
стве считают, что это может свиде-
тельствовать о подготовке РФ к бло-
каде Украины.

Вместе с тем в Москве, напротив, 
допустили, что именно силы НАТО 
могут участвовать в блокаде россий-
ских портов, а также в других силовых 
акциях в акватории. Как подчеркнул 
замглавы МИД РФ Сергей Вершинин, 
альянс «не опосредованно, а открыто» 
задействован в силовой конфронта-
ции на Украине, выступая непосред-
ственным участником этих событий.

— Здесь речь может пойти об опас-
ном расширении вовлечённости НАТО 
в действия, которые разгоняют реги-

ональную напряжённость. Мы счита-
ем эти вещи недопустимыми, — сказал 
дипломат, добавив, что Россия внима-
тельно следит за развитием событий 
в Чёрном море в свете созыва Совета 
Украина — НАТО.

Его заседание прошло за закрыты-
ми дверями на уровне послов с участи-
ем представителей Украины, но ни-
чем конкретным не завершилось. Так, 
страны альянса и Киев в очередной 
раз осудили решение Москвы вый-
ти из сделки, удары по украинским 
портам, также представители блока 
заверили в том, что и дальше будут 
оказывать военную, экономическую 
и гуманитарную помощь.

Единственной конкретной мерой 
в итоговом заявлении стало решение 
о том, что НАТО и союзники наращива-
ют наблюдение и разведку в Черномор-
ском регионе, в том числе с участием 
морских патрульных самолётов и бес-
пилотников.

Как объяснил «Известиям» турец-
кий политолог Керим Хас, ожидать 
чётких решений по итогам заседания 
совета и не стоило. По его словам, это 
в большей степени было имиджевое 
мероприятие, предназначенное для 
очередной демонстрации солидарно-
сти.

— Это важно, потому что они толь-
ко что создали этот совет. К тому же 
созвал заседание украинский лидер, 
так что надо было реагировать поло-
жительным образом, — сказал эксперт.

Участники Совета Украина — НАТО 
поприветствовали старания Анкары 
по реанимированию зерновой сделки, 
а также усилия Болгарии, Румынии, ЕС 
и ООН по дальнейшему экспорту зер-
на по суше и морю.

К слову, 26 июля эта тема также ока-
залась и на повестке Совета Безопас-
ности ООН. Первый заместитель по-
стоянного представителя России при 
международной организации Дмит-
рий Полянский во время своего вы-
ступления на заседании, посвящённом 
преимущественно теме УПЦ, подчерк-
нул: киевские власти под прикрытием 
зерновой сделки использовали порто-
вые объекты и зернохранилища в во-
енных целях.

Ковчег будущего

Пётр Толстой

Заместитель председателя Госдумы

В Санкт-Петербурге стартует второй 
саммит Россия — Африка, одной 

из ключевых тем которого станет во-
прос продовольственного суверените-
та. Африканский континент в силу своих 
географических и климатических осо-
бенностей, пожалуй, самый уязвимый 
в части продовольственной безопас-
ности. Приведу сухие цифры: числен-
ность населения Африки приближается 
к 1,5 млрд, и она увеличивается каждую 
секунду. 20% жителей Африки голодают, 
а родителям зачастую приходится делать 
непростой выбор — кого именно из сво-
их детей накормить сегодня. Каждые три 
секунды от голода умирает один ребё-
нок. А в это время западный мир неуто-
мимо и сосредоточенно борется с ожи-
рением, которым, по некоторым данным, 
страдают порядка 30% жителей так на-
зываемых развитых стран.

Сегодня стало очевидно, что проб-
лема голода в Африке — исключи-
тельно политическая, её решение 
напрямую зависит от воли лидеров 
англосаксонского мира и их евро-
пейских вассалов: ничего не меня-
ется в их восприятии с эпохи ко-
лониализма. Ситуация с зерновой 
сделкой — лишь очередной нагляд-
ный пример тому: менее 3% от обще-
го объёма зерна пришлось на долю 
тех, кто так нуждается сегодня в про-
довольствии. Не о голодающих детях 
Африки думали те, кто сидел на дру-
гом конце стола при заключении это-
го соглашения, а о том, как бы по-
лучить дополнительные деньги для 
финансирования вооружённых фор-
мирований Украины да открыть мор-
ской путь для поставок оружия для 

продолжения конфликта с Росси-
ей. Люди — ничто, война — всё: вой-
на, направленная на сохранение сво-
ей пошатнувшейся гегемонии — вот 
основная цель этого спектакля. В вы-
игрыше от зерновой сделки оказы-
вались только страны коллективно-
го Запада — те же самые кукловоды, 
которые поджигали костры граж-
данских войн в странах Ближнего 
Востока и Северной Африки, кто се-
годня кидает тысячи украинцев как 
расходный материал в мясорубку. 
И я рад, что Россия наконец-то вышла 
из этих сомнительных договорённо-
стей, так как нашими контрагентами 
в этом процессе оказались мошенни-
ки и убийцы.

Между тем за минувший год Рос-
сия экспортировала в страны Афри-
ки 11,5 млн т зерновых, за шесть ме-
сяцев нынешнего — ещё 10 млн т, 
причём как на коммерческой осно-
ве, так и в виде гуманитарной помо-

щи при постоянном сопротивлении 
этому европейцев. Наш менталитет 
и представления о морали сильно от-
личаются: у России никогда не было 
колоний, мы не возили в трюмах ко-
раблей рабов. Мы строили в Африке 
электростанции, школы и больницы, 
обучали врачей, учителей, инжене-
ров, делились своим уникальным 
опытом мирного сосуществования 
разных народов, традиций и религий. 
Мы всегда поддерживали и взращи-
вали культуры других народов (имен-
но так когда-то появилась и Украина). 
И этим мы отличаемся от стран За-

пада, которые никак не могут изжить 
из себя веками складывавшийся мен-
талитет колонизаторов.

Предлагаю на мгновение отвлечь-
ся от темы самого саммита и обра-
титься к, казалось бы, не связанной 
с ним теме семейных ценностей. Ког-
да Госдума приняла закон, запреща-
ющий смену пола, это произвело эф-
фект разорвавшейся бомбы в Европе: 
количество комментариев с поддерж-
кой такой политики было невероят-
ным. Многие на Западе стали назы-
вать Россию ковчегом традиционных 
ценностей. Так оно и есть, и во многом 
именно такой подход к вопросам, ко-
торые вроде бы затрагивают только 
интересы жителей конкретной стра-
ны, привлекает к России всё больше 
и больше государств.

Как бы кому ни хотелось, но по-
давляющее большинство населения 
мира не хочет видеть на школах ра-
дужные флаги, родители не хотят, что-
бы учителя склоняли их детей к смене 
ориентации, а однополые союзы были 
нормой. Сегодня это важный и бо-
лезненный вопрос для многих — для 
стран Африки, Латинской Америки, 
Европы: жители государств разных 
континентов мира во всём многооб-
разии их культур, традиций и религий 
начинают понимать ценность и вме-
сте с тем хрупкость своих традици-
онных устоев, стараются защитить 
их от новых веяний. А жителям стран 
Африки вообще хорошо известно, что 
и какими методами под видом так на-
зываемых демократии и западных 
ценностей могут принести им те, кто 
возомнил себя властителями челове-
чества. Поэтому стремление к дружбе 
с Россией — это отчасти попытка при-
соединиться к тому заветному ковче-
гу, который останется на плаву, когда 
весь мир поглотит пучина.

В своей статье, опубликованной 
в преддверии предстоящего самми-
та Россия — Африка, Владимир Путин 
называет наше партнёрство «созида-
тельным, доверительным, устремлён-
ным в будущее». То же можно сказать 
и про отношения со всеми страна-
ми. Взаимное уважение, учёт интере-
сов и международное право — вот три 
принципа, на которых основывается 
наша внешняя политика. И на них бу-
дет базироваться новый миропорядок, 
новый многополярный мир.

МНЕНИЕ

« ЖИТЕЛЯМ 
СТРАН АФРИ-
КИ ВООБЩЕ ХО-

РОШО ИЗВЕСТНО, ЧТО И 
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ВИДОМ «ДЕМОКРАТИИ» И 
«ЗАПАДНЫХ ЦЕННОСТЕЙ» 
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КТО ВОЗОМНИЛ СЕБЯ ВЛА-
СТИТЕЛЯМИ ЧЕЛОВЕЧЕ-
СТВА
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Уйти, оставшись

Молдавия полностью не станет выходить из СНГ, поскольку есть ряд со-
глашений, от которых Кишинёв даже при нынешнем правительстве 

не будет отказываться, считают опрошенные «Известиями» эксперты. Тем 
не менее, по их словам, республика продолжит антироссийский курс внеш-
ней политики в угоду западным странам. 26 июля был опубликован указ о де-
нонсации Конвенции о Межпарламентской ассамблее, подписанной в 1995 
году. А в начале июля правительство страны вышло ещё из двух соглашений 
в рамках СНГ — о технических барьерах в зоне свободной торговли и о защи-
те прав потребителей. Кишинёв также решил сократить численность россий-
ского посольства. Как сообщил министр иностранных дел республики Нику 
Попеску, у молдавских властей есть подозрения, что некоторые сотрудни-
ки ведомства могут быть причастны «к дестабилизации ситуации в стране», 
а их действия не относятся к «стандартным способам работы дипломатов».

Эксперт НИУ ВШЭ Андрей Суздальцев:
«Это делается в рамках общей стратегии президента Майи 
Санду, и она этого не скрывает. Считается, что в итоге стра-
на войдёт в Евросоюз и НАТО. Поэтому она будет постепен-
но сворачивать все возможные связи Молдавии с Россией. 
Кишинёв считает, что все наднациональные структуры на пост-
советском пространстве контролируются Россией. Это не ударит 
по СНГ. Межпарламентская ассамблея — самое безобидное. Это встречи, знаком-
ства, обмен мнениями и не более того. Но практически все страны, которые “выш-
ли” из Содружества, а в настоящий момент такой опыт есть у Грузии и Украины, 
не сделали этого окончательно. Выйти полностью из СНГ невозможно — есть ряд 
соглашений, от которых нельзя отказаться. Например, о транзите, безвизовом ре-
жиме. Даже отношения Молдавии с Украиной работают в рамках соглашений СНГ. 
И Украина вышла из Содружества частично. Сама высылка дипломатов отразится 
на количестве контактов. При этом будут проблемы и у граждан Молдавии, кото-
рые находятся в России».

Эксперт Международного института гуманитарно-
политических исследований Владимир Брутер:
«Стоит ждать полного выхода Молдавии из СНГ по мере про-
должения СВО. Но они будут пытаться остаться в некото-
рых форматах, которые им нужны. То есть они из всего пакета 
документов СНГ сохранят для себя два-три, которые счита-
ют выгодными. Например, ещё действуют документы о пенсиях 
в каком-то виде, о безвизовых поездках, о признании дипломов и другие».

Молдавский политолог Владимир Букарский:
«Санду хочет угодить своим кураторам с коллективного Запа-
да и самое главное — ближайшим партнёрам с Украины. Она 
желает поддержать общезападный антироссийский тренд. 
Я думаю, выход из Межпарламентской ассамблеи может быть 
связан с украинским контрнаступлением и возможной прово-
кацией в отношении Приднестровья. Думаю, недавнее убийство 
лидера приднестровских коммунистов Олега Хоржана — одна из провокаций 
с целью выставить Приднестровье как бандитское формирование».

Посол России в Молдавии Олег Васнецов:
«Весь этот так называемый шпионский скандал (ранее в мол-
давских СМИ распространялась информация, что посольство 
России в республике занимается шпионажем, основанием для 
этого стало большее количество антенн и спутниковых тарелок, 
чем на крыше посольства РФ в Бельгии. — «Известия») — всего 
лишь повод для принятого давным-давно решения по сокращению 
дипломатического персонала. Об этом нам сегодня было объявлено. С нашей точ-
ки зрения, это серьёзно подрывает возможности диалога между двумя странами, 
и, собственно, это решение совершенно не в духе дружественных нам стран».

родной арене, предпринимали попытки 
давления на лидеров государств конти-
нента с целью убедить их не участво-
вать в саммите Россия — Африка. В част-
ности, местные обозреватели говорили 
о крайней обеспокоенности планами 
делегаций посетить Санкт-Петербург 
со стороны США и Франции.

К слову, отчасти этим можно объяс-
нить тот факт, что на саммит в нынеш-
нем году приехало меньше участников, 
чем на встречу в 2019-м, которая про-
шла в Сочи. Однако в основном причи-
на — в занятости лидеров. «Что касает-
ся сокращения числа глав государств, 
которые приехали туда, да, действи-
тельно, за последнее время это произо-
шло... Во многом это связано с рабочи-
ми планами глав государств», — пояснил 
26 июля пресс-секретарь российского 
президента Дмитрий Песков.

В некоторых случаях потенциаль-
ному участию делегаций мешает и вну-

триполитическая обстановка. Так, 
26 июля стало известно, что мятежни-
ки в Нигере удерживают президента 
страны и отказываются его отпускать, 
в разрешении ситуации принимают 
участие местные вооружённые силы.

Африканские журналисты, освещая 
предстоящий форум, называли его уни-
кальной площадкой для установления 
и развития прямых контактов в бизне-
се, кооперации в сфере культуры. Так-
же СМИ вспоминают позитивный опыт 
коммуникации между континентом 
и СССР, сопоставляя вклад Советского 
Союза в борьбу против колониализма 
и роль современной России в укрепле-
нии безопасности на континенте.

В целом же дискурс медиа континен-
та сводится к тому, что страны Африки 
должны преодолевать негативные по-
следствия неоколониальных тенден-
ций с помощью диверсификации свя-
зей — как внешнеполитических, так 
и экономических, в основе чего долж-
ны лежать национальные интересы. По-
этому неудивителен интерес Африки 
к России, обладающей богатым опытом, 
в частности в сфере энергетики.

Отдельное направление интереса 
африканских государств — приобре-
тение технологий и навыков, посколь-
ку на данном этапе Африка не облада-
ет развитой технологической базой.

«Особое место Африка отводит раз-
витию внутренних рынков и как след-
ствие локализации производства 
в ключевых для континента отраслях. 
Задача — не просто купить, а научиться 
производить на месте, совершенствуя 
и масштабируя таким образом свой 
внутриконтинентальный ресурс», — 
говорится в докладе «Россия и Афри-
ка: аудит отношений», подготовленном 
к саммиту международным дискусси-
онным клубом «Валдай».

Среди таких сфер эксперты называ-
ют здравоохранение, сельское хозяй-
ство, геологоразведку.

На эти же вопросы указывает при-
глашённая на саммит Россия — Афри-
ка Жозина Машел — дочь первого после 
обретения независимости президента 
Мозамбика Саморы Машела.

— Доступ к образованию, доступ 
к системе здравоохранения, доступ 
к воде — это не те вещи, которыми 
наши люди могут пользоваться сво-
бодно. И это, конечно, большое препят-
ствие для социального развития, для 
экономического развития, и, конечно, 
[такое положение дел] влияет на по-
литику, — сказала Машел в беседе с RT.

Реализация программ во всех пере-
численных областях возможна только 

при условии пересмотра логистических 
и транспортных коридоров с учётом но-
вых реалий, наращивания авиасообще-
ния с африканскими странами, а также 
проработки максимально комфортных, 
безопасных маршрутов для движения 
товаров, обращают внимание состави-
тели доклада. По их мнению, товаро-
оборот с африканскими партнёрами 
надо существенно увеличивать.

�� РОЛЬ БРИКС

В политическом аспекте Африка ста-
новится зоной пересечения интересов 
различных игроков. И для России важ-
но взаимодействие со странами кон-
тинента не только отдельно, но и через 
форматы БРИКС. Среди африканских 
государств тоже есть интерес к объ-
единению — за последний год заявки 
на вступление в организацию пода-
ли Алжир, Египет и Эфиопия. Важную 
роль в продвижении БРИКС в Африке 
сыграло присоединение к нему ЮАР 
в 2011 году — страна сейчас, по сути, 
играет роль представителя всеафри-
канских интересов в объединении.

— [БРИКС] — это действительно по-
пытка внести немного баланса в меж-
дународную политику и финансовую 
систему... Нам нужно иметь возмож-
ность обсудить с мировыми держа-
вами один на один: «Вам нужен литий 
здесь — вам нужно прийти и получить 
его по справедливой цене, и вы не буде-
те порабощать наш народ, чтобы полу-
чить это», — отметила Жозина Машел.

Дочь экс-президента Африканско-
го национального конгресса, одного 
из борцов против апартеида Оливера 
Тамбо — Номатемба Тамбо, также акцен-
тирует внимание, что в Африке БРИКС 
воспринимают как группу равных.

— Я думаю, любая группа может пре-
доставить хорошие возможности для 
любой страны, если объединение стре-
мится к миру, процветанию, лучшей 
жизни для своих народов и поиска пути, 
благодаря которому можно работать 
продуктивно. Без стремления к разру-
шению, к гегемонии и чему-то подобно-
му. Мы действительно группа равных, — 
заявила она в интервью RT.

Саммит продлится до 28  июля. 
По его итогам планируется приня-
тие декларации и других документов 
по основным направлениям россий-
ско-африканского сотрудничества, 
включая несколько десятков межпра-
вительственных и межведомственных 
соглашений в торгово-экономической, 
инвестиционной, научно-технической 
и культурно-гуманитарной сферах.
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Держи штат шире
41 тыс. сотрудников туротрасли Крыма получат стимулирующие выплаты

Анастасия Платонова

Более 40 тыс. сотрудников туротрас-
ли Крыма получат от государства 

стимулирующую выплату 65 тыс. руб-
лей, сообщили «Известиям» в Минэко-
номразвития. Это в полтора раза боль-
ше людей, чем годом ранее. При этом 
в перечень организаций, которые мо-
гут претендовать на поддержку, вошли 
оздоровительные лагеря и сетевые оте-
ли. Нынешний сезон обещает быть для 
региона тяжёлым — турпоток сократит-
ся как минимум на 20% по сравнению 
с 2022-м, отмечают в АТОР. В лучшем 
случае по итогам этого года Крым по-
сетят 5 млн человек, полагают эксперты, 
напомнив, что в прошлом году на полу-
остров приехали 6,5 млн туристов.

Около 41 тыс. работников туротрас-
ли Крыма получат стимулирующие 
выплаты от правительства, сообщи-
ли «Известиям» в Минэкономразвития. 
О намерении выделить почти 2,7 млрд 
рублей на эти цели сообщил в мае 
на совещании у президента глава ве-
домства Максим Решетников.

В среду, 26 июля, глава правитель-
ства Михаил Мишустин на совещании 
по развитию туризма и индустрии го-
степриимства в России сообщил, что 
средства уже направлены. Он отметил: 
такая поддержка необходима, «чтобы 
компании могли предоставить единов-
ременные выплаты своим сотрудни-

кам и сохранить коллективы, продол-
жили вести бизнес».

В этом году сумма втрое больше, 
чем в 2022-м: тогда она составляла 
840 млн рублей, рассказали в Минэке.

— Субсидия направлена на поддерж-
ку не менее 3,7 тыс. юрлиц и индиви-
дуальных предпринимателей в связи 
со снижением туристического пото-
ка на полуостров, — уточнили там, от-
метив, что деньги будут перечислены 
в сентябре.

Выплаты в 2023 году получат в пол-
тора раза больше сотрудников туро-
трасли Крыма, чем годом ранее. Тогда 
государство помогло 27 тыс. человек, 
занятых в 2,3 тыс. компаний. Увеличи-
лась и сумма индивидуальной субси-
дии — с двух до четырёх МРОТ. Как по-
яснили «Известиям» в министерстве 
курортов и туризма Республики Крым, 
на сегодня это почти 65 тыс. рублей.

— Условие для получения выплаты 
прежнее: работодатель обязан сохра-
нить не менее 80% численности персо-
нала, — пояснили в Минэке.

Увеличение числа претендую-
щих на выплату сотрудников связа-
но с тем, что в этом году субсидию 
выделяют на пике сезона, когда за-
нятость в туротрасли максималь-
ная, отметил в беседе с «Извести-
ями» министр курортов и туризма 
Крыма Вадим Волченко. В 2022-м ана-
логичная мера поддержки была на-

правлена на сохранение численности 
персонала в межсезонье — с декабря 
по апрель, пояснил он.

— Кроме того, в этом году в перечень 
тех, кто может получить поддержку, 
были добавлены детские оздорови-
тельные лагеря и сетевые отели, — до-
бавил Вадим Волченко.

С начала года турпоток в Крым со-
ставил 2,4 млн человек — это меньше, 
чем в 2022-м, заявил 26 июля зампред 
правительства Дмитрий Чернышен-
ко на совещании с главой республики 
Сергеем Аксёновым.

По оценке Ассоциации туропера-
торов России (АТОР), по итогам года 
турпоток на полуостров сократится 
как минимум на 20% — с 6,5 млн в 2022-
м максимум до 5 млн в нынешнем году.

— Улучшить или ухудшить ситуацию 
сейчас невозможно, поскольку уже 
продано 80% туров в Крым. Это не зна-
чит, что все туристы непременно вос-
пользуются своими бронями, — рас-
сказал «Известиям» вице-президент 
АТОР по внутреннему туризму Сергей 
Ромашкин.

В туристическом сервисе «1001 тур» 
«Известиям» также сообщили: по срав-
нению с прошлым годом спрос на туры 
в Крым упал на 25%. Там уточнили, что 
аннуляций уже забронированных 
туров на полуостров нет. А в пресс-
службе туроператора «Алеан» отме-
тили, что количество отказов находит-
ся в пределах обычного.

Отдых в Крыму сейчас выбирают 
в основном приверженцы этого на-
правления, уточнили в «Алеане». За-
грузка большинства популярных оте-
лей полуострова в июне и начале июля 
составляла около 50–60%, отметили 
там.

По оценке Сергея Ромашкина, 
на пике сезона дела у гостиниц пой-
дут получше и есть шанс заполнить 
80–85% номеров.

Сильно горящее предложение
Из-за пожаров на Родосе ввели режим ЧС

Яна Штурма, Юлия Малева, 
Любовь Лежнева, Анастасия Платонова

И з-за лесных пожаров на греческом 
острове Родос 26 июля ввели чрез-

вычайное положение, соответствующее 
решение принял министр гражданской 
обороны Василис Папагеоргиу. Вла-
сти эвакуируют туристов из наиболее 
опасных районов в шести муниципа-
литетах острова, сообщили «Извести-
ям» турагенты. Правительство Италии 
также планирует объявить режим ЧС 
на Сицилии — отдыхающие не могут по-
кинуть итальянский остров из-за силь-
ного дыма. Они рассказали, что огонь 
выжег не только леса, но и подобрал-
ся к жилым домам и магазинам. Острая 
ситуация с пожарами сохраняется в Тур-
ции, Португалии и ещё нескольких стра-
нах Средиземноморья.

На греческом острове Родос 26 июля 
объявили чрезвычайное положение, со-
общило местное агентство AMNA. Такое 
решение принял министр гражданской 
обороны страны Василис Папагеоргиу. 
Этот режим даёт властям возможность 
экстренно выделять дополнительные 
средства на превентивную эвакуацию 
населённых пунктов, размещение лю-
дей в гостиницах и муниципальных по-
мещениях, обеспечивать их едой, водой 
и предметами первой необходимости. 
Кроме того, средства можно тратить 
и на восстановительные работы по лик-
видации последствий ЧП.

Премьер страны Кириакос Мицота-
кис 25 июля предупредил жителей, что 
страну ждёт ещё «как минимум 48 часов 
ада из-за лесных пожаров». В некоторых 
случаях причиной возгорания стали 
действия людей. В частности, местные 
власти считают, что на Корфу произо-
шёл преднамеренный поджог.

— Внезапно появилось пламя, заго-
релось дерево — и тут же с места про-
исшествия уехала машина. Мы не спим 
по три-четыре дня, чтобы наблюдать 
за такими явлениями, — сказал заме-
ститель мэра Северного Корфу Никос 
Музакитис в эфире телеканала ERT-1.

Среди греческих пожарных есть по-
гибшие и пострадавшие.

— Соболезнуем в связи с гибелью 
экипажа самолёта пожаротушения 
на острове Эвбея 25 июля, — заявила 

официальный представитель МИД РФ 
Мария Захарова.

Пока Афины не обращались к Мо-
скве за помощью в тушении лесных 
пожаров.

— Повреждены гостиницы, сотни 
гектаров леса, оливковые рощи. За это 
время погибло большое количество 
животных, — рассказала «Известиям» 
журналист Виктория Вернер, которая 
находится на Родосе. Она добавила, 
что на острове уже возникли перебои 
со связью и водой.

В Греции сейчас идёт массовая эва-
куация людей из пляжной зоны, рас-
сказал «Известиям» вице-президент 
Альянса туристических агентств Алек-
сан Мкртчян.

В пресс-службе туроператора Tez 
Tour уточнили: из-за усиления ветра 
и смены его направления пожары пош-
ли в сторону южного Родоса и за пару 
часов дошли до населённых пунктов 
и некоторых отелей — здания пока силь-
но не повреждены.

— Было принято решение об эвакуа-
ции туристов, она стала самой крупной 
в истории греческого туризма — из ре-
гионов Линдос и Геннади перевезли 
19 тыс. человек, — добавили в Tez Tour.

В Линдосе ситуация более или менее 
спокойная, сообщил Алексан Мкртчян.

— Там находятся менее 1 тыс. россиян, 
ещё около 3 тыс. граждан РФ — в горо-
де Родос. Сегодня утром звонили в Ро-
дос, там люди спокойно загорают и ку-
паются, — сказал он.

При этом, как отметил вице-прези-
дент АТОР по выездному туризму Артур 
Мурадян, в Греции российские туристы 
в основном отдыхают на острове Мико-
нос, но и там их мало. Связано это с тем, 
что туроператоры практически не фор-
мируют туда туры, поделилась с «Из-
вестиями» исполнительный директор 
Альянса туристических агентств На-
талья Осипова.

Правительство Италии также пла-
нирует объявить режим ЧС на Сици-
лии, охваченной пожарами. На острове 
погибли не менее трёх человек, унич-
тожены десятки гектаров площадей. 
По словам губернатора Ренато Скифа-
ни, «ущерб оценить невозможно».

Анастасия, проживающая несколь-
ко лет в Палермо — столице Сицилии, 

рассказала «Известиям», что в горо-
де есть проблемы с электричеством, 
водой и интернетом. Власти уверяют, 
что в ближайшее время все неполадки 
устранят. 25 июля аэропорт закрывали 
из-за дыма — пассажиры ожидали вы-
лета, дыша гарью.

— В километре от моего дома около 
магистрали полностью выжжены зем-
ля и деревья, сгорел автосалон. Очень 
страшно, поскольку огонь находится 
поблизости. При этом как таковых огра-
ничений нет. Аэропорт уже работает, — 
поделилась она.

Местные СМИ сообщают, что 28 ту-
ристов уплыли из деревни Каламписо 
на частных надувных лодках.

В городе Катания (Сицилия) макси-
мальная жара достигала +55 °C, были 
проблемы и с электричеством, расска-
зал турист Михаил.

— Сегодня ситуация получше, небо 
чистое. Но многие самолёты перена-
правляются в Палермо из-за дымки, — 
поделился он с «Известиями».

Тем временем в Турции по сравне-
нию с 25 июля ничего принципиально 
не поменялось. В Кирише и Кемере по-
жаров нет. Возгорание остаётся на рас-
стоянии 4 км от ближайшего отеля, ска-
зал «Известиям» Алексан Мкртчян.

По его информации, сейчас в ре-
спублике задействовано более 50 ма-
шин-цистерн, а также каждые 15 минут 
вертолёты черпают воду из моря. Спра-
виться с возгораниями помогают два 
самолёта-амфибии Бе-200ЧС МЧС РФ. 
По его мнению, через три-четыре дня 
пожар будет локализован.

Пожары в Турции — это штатная 
ситуация, заявила Наталья Осипова. 
Она подтвердила, что все очаги на-
ходятся вдалеке от объектов разме-
щения туристов. Жалоб от отдыха-
ющих не поступало, звонили только 
с вопросами о будущих поездках, по-
делилась она.

Общество

Течение обстоятельств
Ливни в центре России продлятся всю неделю

Ксения Набаткина, Софья Темченко

Т ропические ливни продолжатся 
в Центральной России до конца не-

дели, спрогнозировали «Известиям» 
в «Фобосе». Только 26 июля в столице 
выпало около 20–25 мм осадков — 25–
30% от месячной нормы. Затопило ули-
цы, нижние этажи торговых центров 
и станции метро. Дожди прогнозиру-
ются в ближайшие дни и в других ре-
гионах. Влажная и прохладная погода 
может хорошо сказаться на росте капу-
сты и образовании клубней у картофеля, 
а вот теплолюбивые томаты и баклажа-
ны вряд ли дадут хороший урожай, по-
лагают эксперты.

Тропические ливни будут заливать 
Центральную Россию до конца недели. 
Такой прогноз «Известиям» дали синоп-
тики центра «Фобос».

Они начались в среду, 26 июля, — 
сильный ливень с грозой обрушил-
ся на Московский регион. Некоторые 
улицы столицы затопило, например 
по Сивцеву Вражку люди шли букваль-
но по колено в воде. А в других райо-
нах и вовсе можно было преодолеть 
лужи, только пробираясь по огражде-
ниям. Столичные водители публикуют 
в соцсетях видео воды, заливающейся 
в салоны их автомобилей.

В столице выпало около 20–25 мм 
осадков, что составляет 25–30% от ме-
сячной нормы осадков, сообщил «Из-
вестиям» ведущий специалист цент-
ра «Фобос» Евгений Тишковец.

На главной метеостанции Мо-
сквы (ВДНХ) к 18.00 выпало 26 мм осад-
ков, это около трети месячной нормы 
июля (31%) и самые сильные дожди для 
26 июля за последние 74 года — с мо-
мента начала наблюдений за погодой 
на этой метеостанции (с 1949-го), доба-
вил ведущий специалист центра пого-
ды Михаил Леус.

— В ближнем Подмосковье, в райо-
не Алабино, выпало до 45 мм осадков. 
Это половина месячной нормы, — до-
бавил он.

Подтопило и нижние этажи в не-
скольких торговых центрах, сообща-
ют очевидцы. В соцсетях появились ка-
дры из ТРК Vegas в Кунцево, мебельного 
центра Roomer, ТРЦ «Вэйпарк». Подто-
пления заметили также на станции ме-
тро «Парк культуры», на подмосковных 
ж/д станциях в Наро-Фоминске, Лес-
ном городке и Калитниках.

Экстренное предупреж дение 
о сильном ливневом дожде и местами 
грозе, граде и ветре до 15–20 м/с сохра-
няется в столице до 21 часа среды, ска-
зал «Известиям» научный руководи-
тель Гидрометцентра России Роман 
Вильфанд.

После ослабления осадков в чет-
верг в пятницу и выходные на Цен-
тральную Россию и Черноземье обру-
шатся настоящие тропические ливни, 
связанные с выходом балканского ци-
клона, насыщенного морской влагой 
и теплом, предостерёг Роман Виль-
фанд.

— В общей сложности до конца неде-
ли в регионе местами прольётся до 60–
80 мм, а это ещё дополнительно почти 
месячная норма. В Москве на насто-
ящий момент за месяц выпало 84 мм 
(112% от месячной нормы). До конца 
месяца прогнозируется ещё 70 мм, — 
сообщил он.

В ближайшие дни сильный дождь 
и грозы прогнозируются также в Ле-
нинградской области, Коми, Карелии, 
Новгородской области, перечислил 
Роман Вильфанд.

— В республиках Северного Кавказа, 
а именно в Северной Осетии, Ингуш-
ской и Чеченской республиках, тоже 
прогнозируется сильный дождь — про-
должительный, периодически пере-
ходящий в ливни. Ветер ожидается 
до 23 м/с, — добавил он. — Возможно 
также повышение уровня рек до не-
благоприятных меток.

Сильные дожди, по его словам, на-
крыли и Сибирь.

— Сегодня в Иркутской области 
сильный дождь, ливень, град и ветер 
до 20 м/с. Аналогичная ситуация в цен-
тральных и южных районах Краснояр-
ского края, — сообщил эксперт.

В Новосибирской, Кемеровской 
областях, в Хакасии до конца рабо-
чей недели прогнозируются сильный 
дождь, гроза, ветер 20 м/с. Аналогич-
ная ситуация в Кемеровской области, 
на Дальнем Востоке, в Бурятии, а так-
же в центральных и северных районах 
Хабаровского края. То же обещают 
и в Крыму — со второй половины чет-
верга, предостерёг Роман Вильфанд.

— Крым — это засушливый регион, 
где осадки выпадают редко. Поэтому 
реки там начнут подниматься в бли-
жайшие дни быстро. Кроме того, в ре-
гионе ожидаются гроза, град, ветер 
до 28 м/с, а в горах и вовсе до 35 м/с. Это 
опаснейшая ситуация, — отметил он. — 
Температура воздуха к пятнице пони-
зится на 10–12 градусов и составит 20–
25 градусов.
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A — Этим законопроектом 
мы хотим решить очень се-

рьёзную проблему так называемых 
чёрных заводчиков. То есть тех, кто 
занимается коммерческим разведе-
нием животных в неподобающих для 
этого условиях и не даёт никаких га-
рантий по здоровью и породным дан-
ным питомцев. Известный мне при-
мер — рекорд — 70 пуделей в одной 
квартире. Понятно, что там соседи 
на стенку лезли, потому что жизнь 
из-за запаха и шума была просто не-
выносимой, — пояснил политик «Из-
вестиям».

По его словам, те, кто занима-
ется таким разведением, 

фактически обрекают животных 
на муки.

— Эти заводчики не состоят, как 
правило, ни в каких кинологиче-
ских клубах и ассоциациях, потому 
что ни одно подобное объединение 
не даст разрешения на такое разведе-
ние. Мало того, зачастую купленные 
животные потом оказываются вооб-
ще беспородными или с нарушением 
породных данных, — отметил депутат.

В пример он привёл случай, ког-
да таксу якобы с родословной при-
несли на приём к врачу, 

рост животного был в несколько раз 
больше, чем предусмотрено породой. 
По его словам, также нередки слу-
чаи, когда люди покупают животных, 
а те через какое-то время умирают.

— Поэтому, безусловно, заводчи-
ки должны проходить официальную 
регистрацию, их животные приви-
ваться и содержаться в приемлемых 
условия, они также должны платить 
налоги, если они извлекают из этого 
прибыль, — отметил политик.

Как сообщили «Известиям» в ко-
митете ГД по экологии, природным 

ресурсам и охране окружающей 
среды, законопроект получил 

предварительную поддерж-
ку Минприроды и в данный 
момент направлен для полу-
чения официального отзыва 
в кабмин.

«Известия» направили за-
прос в правительство и Мин-
природы.

По мнению экспертов, пра-
вовое регулирование этого 
рынка необходимо, однако сде-

лать это будет очень непросто.
— Безусловно, тут нужно 

наводить порядок. Сегодня 
мы видим, что недобросовест-

н ые за вод ч и к и 
производят жи-
вотных больше, 
чем и х мог у т 
купить. В ито-
ге они стано-

вятся постав-

щиками собак и кошек для улицы 
и приютов. Известны случаи, когда 
на рынке «Садовод» практически но-
ворождённых питомцев выбрасыва-
ли коробками, потому что их не по-
купали, а содержать их долгое время 
убыточно, — рассказал «Известиям» 
вице-президент Московского обще-
ства защиты животных Кирилл Го-
рячев.

По его словам, в Минприроды дав-
но обсуждался и готовился законо-
проект о легализации заводческой 
деятельности, которую сделать про-
сто необходимо. Он отметил, что ра-
нее поручение по этому поводу давал 
правительству президент Владимир 
Путин.

— Что касается налогов, то завод-
чики и так должны их платить, если 
они занимаются этим бизнесом. Есть 
специальные органы, которые это 
контролируют. Принимать отдель-
ный закон не нужно, иначе это про-
сто отпугнёт людей, — пояснил экс-
перт.

Президент «Русской гильдии ки-
нологов» Николай Захаров также счи-
тает, что легализация заводческой 
деятельности пойдёт на пользу, од-
нако это будет сложно реализовать, 
особенно если таким предпринима-
телям придётся платить налоги.

— Если не предложить людям 
что-то позитивное, что они смогут 
получить от регистрации и серти-
фикации, то большинство заводчи-

ков просто уйдут 
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Многого котят
Заводчиков домашних животных могут обязать платить налоги
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Охранная грамотность
ЦБ усилит контроль над банковскими ячейками

Мария Перевощикова, Наталья Ильина

Ц ентробанк поддержит разработ-
ку требований к хранению денег 

в индивидуальных банковских сейфах. 
Об этом говорится в ответе регулятора 
на обращение депутатов Госдумы, с ко-
торым ознакомились «Известия». Они по-
просили ЦБ регламентировать правила 
по наличию охранных систем и иденти-
фикации лиц, допускаемых к ячейкам, 
отмечая, что в России участились слу-
чаи хищения денег и ценностей из таких 
хранилищ. Сейчас это наименее регули-
руемая и почти неконтролируемая часть 
банковских услуг, полагают и эксперты.

Центробанк готов усилить требования 
к хранению денег и иных материальных 
ценностей в индивидуальных банковских 
сейфах (ИБС). Об этом говорится в ответе 
регулятора на письмо депутата Госдумы 
Александра Якубовского. С копией доку-
мента ознакомились «Известия».

«Банк России полагает возмож-
ным поддержать предложение о це-
лесообразности обсуждения вопроса 
об установлении требований к услови-
ям хранения ценностей клиентов в ин-
дивидуальных сейфах (ячейках сейфа) 
в банках», — говорится в ответе.

«Известия» направили запрос в ЦБ 
о подробностях возможного обсужде-
ния инициативы.

Ранее, как писали «Известия», парла-
ментарии попросили Центробанк регла-
ментировать правила по наличию ох-
ранных систем и идентификации лиц, 
допускаемых к ИБС. Поводом для об-
ращения стала информация о кражах 
из подобных хранилищ, отмечалось 
в документе. Так, около $1 млн было по-
хищено из ячеек одного из крупнейших 
банков Санкт-Петербурга СИАБ, воз-
буждено два уголовных дела.

При этом спрос на услуги хранения 
ценностей в сейфах остаётся стабиль-
ным, сообщили «Известиям» в крымском 
РНКБ, «Открытии» и «Зените». В МКБ от-
метили рост интереса к ИБС в 2023 году, 
а в ОТП-банке, наоборот, некоторый спад.

— Деятельность таких финоргани-
заций должна быть регламентирована 
так, чтобы исключить возможную халат-
ность, но не в ущерб банковской тайне 
и приватности клиентов, — сказал «Из-
вестиям» Александр Якубовский.

Пока в России сейфовые ячейки — 
наименее регулируемая и контролиру-
емая часть банковских услуг, отметил 
руководитель компании Itleaders Егор 
Клопенко. При этом за рубежом дей-
ствуют нормы и правила, регулирую-
щие процесс выдачи ценностей из таких 
хранилищ, добавил юрист, основатель 
консалтинговой группы vvCube Вадим 
Ткаченко.

По мнению эксперта по финансовым 
сервисам Андрея Бархоты, наиболее при-
стального внимания требуют правила до-
ступа сотрудников кредитных организа-
ций к ячейкам, а также информационная 
безопасность и системы сигнализации, 
которые действуют для предупрежде-
ния соответствующих хищений.

— Регламент должен не только вклю-
чать наличие охранной системы и виде-
онаблюдения, но и жёстко регулировать 
их качество, обеспечивать создание 
приватных кабинетов для клиентов, — 
подчеркнул Александр Якубовский.

Основная проблема сегодня — иг-
норирование банками принципов без-
опасности из-за отсутствия чётких 
правил, отметил член Ассоциации ад-
вокатов России Шамиль Султанов. Не-
редко в помещениях с ячейками отсут-
ствуют видеонаблюдение и охранные 
системы, что позволяет злоумышленни-
кам быстро вскрывать десятки сейфов.

— Создание регламента, который бу-
дет учитывать все риски, позволит обе-
спечить защиту прав клиентов, поль-
зующихся таким видом банковских 
услуг, — сказал юрист.

Игнорирование регламента должно 
караться санкциями для банка, а суды 
должны занимать позицию пострадав-
шего клиента, уверен он.

В крупнейших российских финан-
совых организациях заявили «Извести-
ям», что гарантируют конфиденциаль-
ность при закладке ценностей в ИБС. 
Это означает, что никто, кроме аренда-
тора ячейки, не знает, что именно там 
хранится — ценности, наличные денеж-
ные средства, ценные бумаги, драгоцен-
ности, документы, подчеркнули в банке 
«Дом.РФ». Там также напомнили: ячейку 
можно арендовать для проведения ипо-
течной или сторонней сделки.

При этом игроки рынка заявили, 
что обеспечивают высокий уровень 
безопасности сейфов. ИБС находят-
ся в отдельных, особо охраняемых по-
мещениях с ограниченным доступом, 
оборудованных сигнализацией, заяви-
ли в банке «Открытие».

— Кредитная организация несёт от-
ветственность за соблюдение всех про-
цедур доступа к ячейке и сохранность 
самого сейфа, обеспечивая защиту 
ИБС, — сказали «Известиям» в «Зени-
те». — Это подразумевает спецпомеще-
ние под охраной, две двери с кодовыми 
замками и видеонаблюдением, вход ис-
ключительно по журналу записи осу-
ществляется владельцем ИБС в сопро-
вождении сотрудника банка.

ОТП-банк строго придерживается 
положений действующего законода-
тельства, в том числе норм ГК РФ, кото-
рые регулируют хранение ценностей 
в ИБС, отметили в кредитной органи-
зации. При этом там добавили, что го-
товы следовать новым рекомендациям, 
если требования к организации хра-
нения ценностей будут ужесточены. 
В банке «Зенит» заявили, что иници-
атива депутатов об ужесточении тре-
бований к хранению денег в ячейках 
требует обсуждения в банковском со-
обществе.

При этом, по мнению партнёра кол-
легии адвокатов Pen & Paper Сергея Учи-
теля, клиент должен выбирать между 
сохранением анонимности предмета 
хранения и рисками доказывания, что 
конкретно передавалось на хранение. 
Он напомнил: есть и услуга по хранению 
конкретных ценностей — она в полной 
мере защищает граждан от краж, пото-
му что не потребуется доказывать, ка-
кие материальные ценности и в каком 
объёме переданы банку.

Слияние и подключение
A По их расчётам, в РФ сей-

час не менее 1 тыс. агло-
мераций, включающих около 4 тыс. 
небольших сёл и деревень. Таким об-
разом, если строить вышку из расчё-
та покрытия нескольких НП, а не каж-
дого из них, требуется в несколько 
раз меньше средств, полагают авто-
ры инициативы.

В СФ строительство каждого тако-
го объекта оценивают в 6 млн рублей, 
а покрыть 1 тыс. кластеров обойдёт-
ся в 6 млрд. Если ставить отдельную 
вышку в каждом населённом пун-
кте, потратить придётся как мини-
мум 24 млрд рублей, подсчитали «Из-
вестия».

Самая большая группа населён-
ных пунктов расположена в Чувашии, 
по расчётам местного минцифры, од-
ной вышкой можно обеспечить связь 
в десяти поселениях, приводятся при-
меры в документе Совета по цифровой 
экономике. В Красноярском крае про-
считано 14 групп из 30 населённых 
пунктов общей численностью почти 
1,8 тыс. человек.

— В моей родной Ростовской облас-
ти такой подход позволит с помощью 
пяти базовых станций обеспечить 
качественной связью жителей деся-
ти хуторов и одного посёлка — это бо-
лее 600 человек, — рассказывает Ири-
на Рукавишникова. — Минцифры наше 
предложение тоже поддержало. В на-
стоящий момент совместно опреде-
ляем дополнительные источники фи-
нансирования.

Реализация инициативы позволит 
обеспечить качественной связью сот-
ни малых поселений, которые до это-
го не попадали под действие федераль-
ной программы устранения цифрового 
неравенства, добавила она.

— Операторы связи смогут устанав-
ливать базовые станции в точке, где 
они обеспечат покрытие наибольшего 
количества населённых пунктов. Это 
позволит существенно ускорить тем-
пы обеспечения жителей России свя-
зью, — уверена она.

Минцифры знакомо с предложени-
ем Совета по цифровой экономике как 
с инициативой к обсуждению — необ-
ходимо ознакомиться с деталями доку-
мента, отметили в ведомстве. Расходы 
на покрытие мобильной связью зави-
сят от совокупности факторов — на-
пример, длины волоконно-оптической 
линии, рельефа местности, высот лес-
ного массива или высоты антенно-мач-
тового сооружения, поэтому говорить 
о сокращении или увеличении расхо-
дов сейчас нельзя, отметили в мини-
стерстве.

В 2014 году единственным операто-
ром социально значимых услуг связи 
правительство назначило «Ростеле-

ком». Его представитель отказался 
от комментариев.

— Однако сейчас в Госдуме рассма-
тривается законопроект, который поз-
волит различным операторам связи 
совместно использовать инфраструк-
туру и частоты. Таким образом, на ин-
фраструктуре «Ростелекома» смогут 
размещаться и иные операторы связи, 
что повысит уровень покрытия, — от-
метил источник в СФ.

В этом случае появится инфра-
структура, на которой в небольших 
населённых пунктах смогут работать 
и другие операторы, рассуждает один 
из участников рынка.

В МТС сказали, что знают о таком 
проекте, в «МегаФоне» отказались 
от комментариев, в «ВымпелКоме» 
не ответили на запрос «Известий».

— Смысл в такой инициативе дей-
ствительно есть. Иногда покрытия 
одной базовой станции хватает на не-
сколько близлежащих поселений, осо-
бенно если сотовая вышка стоит, на-
пример, на возвышенности. Важнее 
не наличие базовых станций и башен 
в каждом населённом пункте, а терри-
тория надёжного покрытия мобильной 
связью, которую они обеспечивают, — 
считает собеседник «Известий».

Возможность сократить количе-
ство базовых станций для обслужи-
вания небольших населённых пунктов 
не единственная мера, с помощью ко-
торой государство рассчитывает сти-
мулировать развитие связи на малона-
селённых и удалённых территориях. 
Например, в июне стало известно, что 
операторам может быть предостав-
лена значительная скидка на опла-
ту использования радиочастотно-
го спектра, фактически означающая 
её обнуление. Об этом «Известиям» 
рассказали участники рынка и источ-

ники, знакомые с чиновниками про-
фильных ведомств. По словам одного 
из собеседников «Известий», сейчас 
каждый из операторов «большой со-
товой четвёрки» платит за право ра-
ботать на выделенных государством 
частотах 3–4 млрд рублей в год.

Предложение очень интерес-
ное, оно поможет появиться мо-
бильной связи и интернету там, где 
их сейчас нет, отмечает гендиректор 
TelecomDaily Денис Кусков. Он согла-
сен, что такая схема позволит снизить 
стоимость телефонизации небольших 
населённых пунктов как минимум 
в четыре раза, а снижение расходов 
операторов замедляет рост тарифов 
для абонентов. Правда, оборудование 
сейчас в дефиците — даже если его по-
надобится меньше, добыть его будет 
проблематично, рассуждает он. К тому 
же всё зависит от условий конкретно-
го региона — например, покрыть сразу 
несколько сёл одной станцией может 
не получиться из-за особенностей ре-
льефа, предупреждает эксперт.

— Идея устанавливать одну базовую 
станцию LTE на втором этапе проек-
та по устранению цифрового неравен-
ства (УЦН 2.0) на несколько населён-
ных пунктов, расположенных рядом, 
выглядит красиво. Если это действи-
тельно можно сделать технически, 
то любая экономия базовых станций 
актуальна как никогда — они в России 
не производятся, — отметил партнёр 
ComNews Research Леонид Коник.

Но распространение радиосигнала 
зависит от рельефа местности, и если, 
например, один населённый пункт рас-
положен в низине, а несколько близле-
жащих на возвышенностях, то покры-
тие такого кластера одной станцией 
на практике может оказаться нереша-
емой задачей, предупредил эксперт.

Общество

Двигатель эволюции
3D-мотор запустит в космос сверхлёгкие ракеты

Андрей Коршунов

Команда конструкторов из РФ го-
товится к испытаниям нового ра-

кетного двигателя, напечатанного 
на 3D-принтере. Он предназначен для 
запуска геофизических ракет в верхние 
слои атмосферы и ближнего космоса. 
Тесты намечены на конец августа — на-
чало сентября. Старт ракеты с новым 
двигателем планируют осуществить 
осенью 2024 года. В дальнейшем он ста-
нет основой для разработки силовой 
установки большей тяги, которая смо-
жет выводить на околоземные орбиты 
группировки малых космических аппа-
ратов. Эксперты отрасли подтверждают 
своевременность разработки, но отме-
чают ряд проблем, с которыми сталки-
ваются космические стартапы.

В конце лета — начале осени в Рос-
сии намерены приступить к огневым 
испытаниям нового ракетного двига-
теля, разработанного стартап-компа-
нией SR Space. Уникальность силовой 
установки заключается в сочетании 
новаторских подходов, которые при-
менялись при её разработке и изго-
товлении.

В частности, камера сгорания и ряд 
других важных деталей агрегата были 
напечатаны на 3D-принтере. Другая 
его инновационная особенность — это 
использование в качестве топливной 
пары метана и кислорода. Также нова-
торским решением для России стала 
подача компонентов топлива в камеру 
сгорания с помощью электронасосов.

— Это жидкостный ракетный дви-
гатель замкнутого цикла. Выбранная 
топливная пара перспективна с точки 
зрения будущих проектов. Она опти-
мальна для создания ракетно-косми-
ческих систем многоразового при-
менения, — рассказал «Известиям» 
исполнительный директор компании 
Александр Зыков.

Он подчеркнул, что в конструк-
цию изделия заложены передовые 
достижения отечественного и миро-
вого ракетного двигателестроения. 
Это пилотный проект. В дальнейшем 
он станет основой для создания дви-
гательных установок с большей тягой.

На первом этапе новая силовая 
установка будет предназначена для за-

пуска геофизической ракеты — также 
разработки инженеров SR Space. Такие 
ракеты предназначены для исследова-
ния верхних слоёв атмосферы и ближ-
него космоса. Они оказывают неоцени-
мую услугу учёным, поскольку дают 
возможность при относительно не-
высоких затратах проводить экспери-
менты в невесомости, вакууме и дру-
гих характерных для космического 
пространства условиях. В советское 
время в нашей стране такие аппара-
ты широко использовались для отра-
ботки новых технологий, проведения 
медико-биологических эксперимен-
тов и метеорологических наблюдений 
в космосе.

Новая ракета-носитель вместе 
с двигателем будет весить порядка 
500 кг. Она сможет выводить на высо-
ты от 100 до 150 км до 25 кг полезной 
нагрузки.

— Анализируя тенденции на рынке, 
мы заметили, что существует спрос 
на геофизические запуски. Однако 
в настоящее время в России нет до-
ступных средств доставки. Своей 
разработкой мы фактически созда-
ём новый рыночный сегмент. При бла-
гоприятном развитии событий еже-
годное количество геофизических 
запусков может исчисляться сотня-
ми, — пояснил Александр Зыков.

Он добавил, что при выходе на се-
рийное использование геофизических 
ракет стоимость запусков составит по-
рядка 25 млн рублей.

Конструкторы надеются пройти 
полный цикл испытаний новых дви-
гателя и ракеты-носителя за один год 
и осенью 2024-го осуществить первый 
полёт.

— Ракета полетит чуть выше линии 
Кармана (высота в 100 км над уров-
нем моря, которая считается грани-
цей между атмосферой и космосом. — 
«Известия»). Она будет запущена 
под углом 85°. Весь полёт продлит-
ся около 10 минут, — объяснил глав-
ный конструктор компании Пётр Ку-
дряшов.

Следующий этап развития инже-
нерной мысли специалистов ком-
пании — это создание сверхлёгкой 
ракеты-носителя. В зависимости 
от высоты она будет выводить на раз-

ные околоземные орбиты грузы мас-
сой от 300 до 400 кг.

По словам разработчиков, в Рос-
сии появляется всё больше компаний, 
которые занимаются разработкой 
космических аппаратов различного 
назначения. Это и связь, и телеком-
муникации, и спутниковый интернет, 
и средства дистанционного зондиро-
вания Земли. В ближайшие годы по-
требности страны оцениваются тыся-
чами новых космических аппаратов.

— На Западе и в Китае спутники уже 
делают как пирожки и активно их ис-
пользуют. Мы видим, что и в России 
формируется рынок. Он огромен. Так-
же мы рассчитываем на рынки друже-
ственных стран в Азии, Африке, Латин-
ской Америке, — рассказал Александр 
Зыков.

Он отметил, что развитие спутни-
ковых группировок потребует их опе-
ративного выведения и обновления. 
Сверхлёгкие ракеты-носители могут 
предоставить им такую возможность. 
Первый запуск аппарата специалисты 
намерены осуществить в 2025 году.

Полезная нагрузка, которую в бли-
жайшие годы готовы отправить в кос-
мос в России, позволит компании про-
изводить запуски с частотой один раз 
в неделю, полагает Александр Зыков. 
При этом стоимость пусков может со-
ставить порядка 250 млн рублей.

— Сегодня в рамках дорожной карты 
«Перспективные космические системы 
и сервисы» под руководством первого 
вице-премьера Андрея Белоусова ре-
ализуются проекты ряда российских 
компаний, которые проектируют груп-
пировки малых космических аппара-
тов, — рассказал «Известиям» генераль-
ный директор АО «АК “Новый космос”», 
советник губернатора Ростовской об-
ласти и член комитета дорожной карты 
«Перспективные космические системы 
и сервисы» Антон Алексеев.
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в тень и начнут подпольно продавать 
животных. Никто просто так делать 
это не станет. А привлечь за наруше-
ние этого закона будет очень сложно, 
так как необходимо будет каждый раз 
документально доказывать факт про-
дажи животного, — пояснил эксперт.

Он также отметил, что есть случаи, 
когда многочисленных собак и кошек 
у себя заводят пожилые люди, кото-
рые не занимаются профессиональ-
ным разведением.

— Как быть в таком случае? Кто бу-
дет это контролировать? Нормально-
го рабочего инструмента, который по-
мог бы изменить ситуацию, для этого 
пока нет, — отметил он.

Для того чтобы заводчики добро-
вольно участвовали в процессе лега-
лизации, государство должно стиму-
лировать людей к этому. Потому что 
методом кнута проблему не решить, 
добавил Николай Захаров.
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Вывоза нет 
A — Необходимо установить 

новые правила на топлив-
ном рынке, чтобы не допускать роста 
цен на бензин, — заявил «Известиям» 
Сергей Миронов.

Впрочем, по его словам, произво-
дители топлива и регуляторы пони-
мают причины роста цен.

24 июля цены на бензин АИ-92 и АИ-
95 установили очередные рекорды, 
следует из данных торгов на СПбМТСБ. 
Тонна АИ-92 по территориальному ин-
дексу европейской части России по-
дорожала до 64,8 тыс. рублей. Цена 
на АИ-95 достигла отметки 69,9 тыс. 
26 июля стоимость несколько сни-
зилась, но была близка к рекордным 
показателям: бензины АИ-92 и АИ-
95 продавались за 61,8 тыс. и 67,6 тыс. 
рублей за тонну соответственно. Тем-
пы подорожания топлива в рознице 
в июле обогнали темпы роста инфля-
ции, указывал ранее Росстат.

При этом в Минэнерго 28 июня за-
являли: рост цен на бензин пришёл-
ся на май-июнь — период проведения 
первой волны плановых ремонтов 
НПЗ. «Сейчас ремонты завершаются, 
поэтому постепенно стабилизирует-
ся производство бензина», — отмети-
ли тогда в ведомстве.

О том, что предложение бензинов 
на внутреннем рынке снижается, со-
общил в письме от 24 июля Михаи-
лу Мишустину и Российский топлив-
ный союз (РТС). Причины не только 
в остановках НПЗ на плановые ре-
монты, на ситуацию влияет и нара-
щивание поставок бензинов за рубеж 
из-за выгодной экспортной альтер-
нативы, указали в организации. РТС, 
ссылаясь на данные ЦДУ ТЭК, сооб-
щил: экспорт бензинов К5 с начала 
2023-го на данный момент увеличил-
ся на 41,5% (на 840 тыс. т) по сравне-
нию с аналогичным периодом 2022-
го. В июле текущего года отмечен рост 
экспорта на 45,5 тыс. т, или на 55,3% год 
к году.

«Известия» направили запросы 
в Минэнерго, ФАС и нефтяные ком-
пании.

Ранее Минфин сообщил, что 
с 1  августа экспортная пошли-
на на нефть будет повы шена 
до $16,9 за тонну.

В ФАС «Известиям» сказали, что 
служба уже приняла ряд мер по ста-
билизации стоимости нефтепродук-
тов, в том числе направила в прави-
тельство проект постановления 
об увеличении нормативов продаж 
сырья на бирже.

Сей ч ас вы воз н а я пош л и н а 
для нефтепродуктов составляет 
$4,6 за тонну, для нефти — $15,6. Так-

же действует дополнительный сбор 
на дизель и бензин для компаний, 
которые не занимаются переработ-
кой, в размере 20 тыс. рублей за тон-
ну, отметил зампред наблюдатель-
ного совета ассоциации «Надёжный 
партнёр» (объединение производи-
телей и продавцов энергоресурсов) 
Дмитрий Гусев.

— Чтобы предложенная мера сра-
ботала, необходимо увеличить 
экспортные пошлины на нефть 
многократно, примерно до $150–
200 за тонну. Тогда в связи с транс-
портными издержками повышенный 
сбор может сделать нецелесообраз-
ным для нефтяников вывоз сырья 
из РФ и увеличить объёмы перера-
ботки, что приведёт к насыщению 
внутреннего рынка топливом, — ска-
зал эксперт.

По итогам действия этой меры 
можно будет определить, нужна ли 
дополнительная пошлина на нефте-
продукты, добавил он.

— Безусловно, повышение экс-
портных пошлин будет способство-
вать тому, чтобы нефть и нефтепро-
дукты оставались внутри страны. 
Но сейчас есть определённые проб-
лемы в части учёта так называемого 
теневого экспорта. Теневые постав-
ки как работают на пользу стране, 
так и затрудняют полноценный учёт 
их экспорта, — отметил глава Неза-
висимого топливного союза Павел 
Баженов.

24 июля 2023 года вице-премьер 
Александр Новак в ходе совещания, 
посвящённого ситуации на россий-
ском рынке нефтепродуктов, под-
держал предложение Минэнерго 
по ограничению количества экс-
портёров бензина. Он также поручил 
министерству и ФАС усилить рабо-
ту, призванную обеспечить рост про-
даж моторного топлива на внутрен-
нем рынке нефтепродуктов, в том 
числе посредством биржевой тор-
говли такими компаниями.

В качестве меры по снижению ро-
ста цен на топливо внутри страны бо-
лее целесообразным представляется 
увеличение доли обязательных про-
даж на бирже, а также введение нало-
говых льгот для мини-НПЗ, отметила 
ведущий аналитик Freedom Finance 
Global Наталья Мильчакова. РТС по-
мимо увеличения нормативов торгов 
для бензинов до 15% с текущих 12% 
предложил властям запретить экс-
порт бензина и дизеля компаниям, ко-
торые производят экспортируемые 
виды моторного топлива.

Делить на шесть 
Бизнес просит радикально снизить налог на имущество

Милана Гаджиева

Торгово-промышленная палата пред-
лагает снизить максимальную ставку 

налога на имущество с 2 до 0,3%. Льготу 
просят ввести для малых и средних пред-
приятий, которые применяют специаль-
ные налоговые режимы. Такое письмо 
палата направила в правительство (есть 
у «Известий»). Платежи по недвижимо-
сти чувствительны для МСП, поскольку 
не зависят от выручки компаний. Кро-
ме того, региональные власти часто не-
обоснованно завышают стоимость объ-
ектов, что увеличивает платёж и создаёт 
дополнительную нагрузку, отмечается 
в документе. В деловых объединениях 
считают, что снижение ставки поспособ-
ствует обелению сектора МСП и масшта-
бированию бизнеса.

Хотя упрощённая система налогоо-
бложения (УСН) предполагает, что все 
сборы с предпринимателей включе-
ны в единый платёж, налог на имуще-
ство тем не менее вносится отдельно. 
Таким образом, он становится фак-
тически дополнительной нагрузкой 
на бизнес, говорится в письме ТПП пре-
мьер-министру Михаилу Мишустину. 
В обращении подчёркивается: это зна-
чительно снижает эффект от примене-
ния специальных режимов и противо-
речит самим принципам их введения.

В связи с этим Торгово-промышлен-
ная палата предлагает снизить став-
ку по имущественному сбору до 0,3% 
для МСП, использующих УСН, патент-
ную систему налогообложения (ПСН) 
и единый сельскохозяйственный налог 
(ЕСХН), говорится в приложении к пись-
му. Такая ставка сейчас действует для 
физлиц. Объединение просит поручить 
реализацию этих предложений Минфи-
ну, ФНС и Росреестру. В аппарате прави-
тельства «Известиям» подтвердили по-
лучение документа.

Налог на недвижимость не связан 
напрямую с финансовым результатом 
компании, поэтому особенно чувстви-
телен для бизнеса, отметил президент 
ТПП Сергей Катырин. Кроме того, став-
ки сильно отличаются по регионам. На-
пример, в Чукотском автономном окру-
ге МСП от такого сбора освобождены 
вообще, в Пермском крае он составля-
ет 1,8%, но всё же в большинстве реги-
онов — 2%, добавил он. Эксперт уверен: 
снижение ставки по имущественным 
платежам в конечном счёте приведёт 
к росту отчислений по налогу на при-
быль за счёт снижения издержек и ак-
тивизации бизнеса.

Другая проблема, на которую обра-
щает внимание ТПП, — это процедура 
оценки кадастровой стоимости объ-
ектов. Сейчас любой резкий рост цены 
и, соответственно, сумма сбора ничем 
не ограничены — например, на это мо-
жет повлиять уровень инфляции или 

ситуация на рынке недвижимости. По-
казатель неоправданно завышается без 
всякого экономического обоснования, 
подчёркивается в письме палаты. Поэ-
тому ТПП рекомендует запретить уве-
личивать налоговую нагрузку более чем 
на величину инфляции после проведе-
ния оценки недвижимости — это долж-
но распространяться на всех платель-
щиков.

Отдельно палата выделила трудно-
сти, связанные с оспариванием када-
стровой стоимости в суде. В 2022 году 
было рассмотрено более 14 тыс. таких 
дел по 25 тыс. объектов. В 95% случаев 
решение вынесено в пользу владель-
цев имущества — по итогам совокупная 
цена была снижена на 191 млрд рублей, 
или на 40%, подчёркивается в письме. 
Однако предпринимателям, выиграв-
шим дело, не возмещают существенные 
судебные расходы.

Кроме того, бизнес не успевает реа-
гировать на результаты оценки объек-
тов и узнаёт о ней, когда налог уже на-
числен. ТПП считает, что в связи с этим 
необходимо ввести массовые уведом-
ления через госуслуги.

Законодательство не предусматри-
вает такого информирования органи-
заций, сказали «Известиям» в пресс-
службе ФНС. Кроме того, предложение 
ТПП не в полной мере учитывает уже 
имеющуюся возможность получения 
сведений об объектах налогообложе-
ния, добавили там. В службе подчеркну-
ли: организации могут самостоятельно 
определять стоимость недвижимости 
на основании данных из единого госу-
дарственного реестра недвижимости 
(ЕГРН). Также компаниям ежегодно на-
правляются сообщения об исчисленной 
сумме сбора, отметили в ФНС. 

В пресс-службе Минфина сообщи-
ли, что такие предложения в ведомство 
пока не поступали. «Известия» направи-
ли запрос в Росреестр.

Любое снижение налоговой на-
грузки на малые компании, в том чис-
ле в связи с уплатой имущественного 
сбора, способствует обелению секто-
ра МСП и масштабированию бизне-
са, считает гендиректор «Корпорации 
МСП» Александр Исаевич. По закону 
пересмотр проводится раз в три–пять 
лет, то есть в дальнейшем предприни-
матели не застрахованы от ещё боль-
шего увеличения платежей — в таких 
условиях сложно вести дело стабиль-
но, подчеркнул он.

Сорвать курс 
Россияне стали продавать запасы валюты из-за ослабления рубля

Роза Алмакунова

Россияне стали избавляться от валю-
ты, выяснили «Известия». В 2023 году 

доллары и евро продают чаще, чем 
в 2022-м, сообщили в крупнейших бан-
ках. При этом объёмы реализации ва-
люты значительно превышают объёмы 
её покупки. Тенденция связана с резким 
ослаблением рубля, пояснили экспер-
ты. Россияне, купившие иностранные 
деньги по высокому курсу весной 2022-
го, стремятся минимизировать потери, 
а бравшие их по низкой стоимости про-
шлой осенью — зафиксировать прибыль. 
Кроме того, среди причин — проблемы 
с переводом и хранением «американца» 
и «европейца», а также возросшие ри-
ски сбережений в валюте из-за санкций.

В этом году граждане чаще реали-
зуют наличную валюту, чем покупают, 
отметили в банке «Русский Стандарт». 
По итогам первого полугодия 2023-
го общее количество продаж долла-
ров в офлайне оказалось на 17% выше, 
чем их приобретения. За это же вре-
мя продажи наличных евро превыси-
ли их покупку на 61%. Тогда как в сег-
менте онлайн-операций в январе–июне 
от «американца» избавлялись в 2,5 раза 
чаще, чем покупали. А вот у евро, напро-
тив, количество безналичных приоб-
ретений оказалось на 12% больше, чем 
продаж, уточнили в организации.

— По сравнению с аналогичным пе-
риодом 2022 года отмечается преоб-
ладание продажи наличной валюты 
со стороны населения. В сегменте он-
лайн-операций ситуация такая же, — 
рассказали в крымском РНКБ.

В онлайн-торговле долларом наблю-
дается схожий тренд с рынком, добави-
ли в УБРиР. В Совкомбанке отметили: 

налицо избыток наличных при огра-
ниченной возможности их вывозить.

В первой половине года по сравне-
нию с прошлым значительно вырос-
ла активность розничных клиентов 
по операциям с наличной валютой, рас-
сказали в ПСБ. Очевидно, что люди ре-
агируют на ситуацию на рынке и стре-
мятся воспользоваться ростом курса, 
чтобы более выгодно продать «аме-
риканца» и «европейца», подчеркну-
ли в банке.

Крупные брокеры также видят рост 
продаж долларов и евро со стороны 

частных лиц. В «БКС Мир инвестиций» 
пояснили, что причина может быть как 
в динамике курса рубля, так и в сни-
жении внутреннего спроса на купюры.

— В последнее время мы отмечаем 
рост продаж валюты клиентами бан-
ков. Речь идёт о долларе США и евро. 
Объём увеличился на 20% по сравне-
нию с предыдущими периодами. За-
пасы наличных китайских юаней, ту-
рецких лир и единиц стран СНГ сейчас 
невелики по сравнению с денежной 
единицей США, — поделились в Циф-
ра банке.

Главным образом на ситуацию вли-
яют внешнеполитические и экономи-
ческие факторы, а также сложности 
с правильной оценкой возможных ри-
сков, связанных с валютой. Поэтому 
часть населения предпочитает зафик-
сировать прибыль или сократить ри-
ски, конвертировав сбережения в дол-
ларах и евро, пояснили в организации.

«Известия» направили запрос в Цен-
тробанк.

Ещё одной причиной, по которой 
россияне решили избавляться от дол-
ларов и евро в своих сбережениях, мо-
жет быть ограничение на вывод из бан-
ков и страны в целом свыше $10 тыс., 
а также сложности с хранением валю-
ты и её переводом по системе SWIFT, 
считает основатель Anderida Financial 
Group Алексей Тараповский. Также ин-
терес к этим популярным в прошлом 

активам сейчас находится на крайне 
низком уровне, так как из-за санкций 
делать сбережения в единицах США 
и ЕС стало небезопасно, особенно для 
состоятельных граждан.

Поведение людей продолжает ока-
зывать контрциклический эффект 
на валютный рынок: физлица продают 
иностранные денежные единицы при 
ослаблении рубля и покупают при его 
укреплении, отметил аналитик группы 
«Финам» Александр Потавин, ссылаясь 
на аналитические обзоры ЦБ. Таким об-
разом, действия физлиц поддержива-
ют курс нацвалюты.

Например, по словам эксперта, вес-
ной прошлого года были грандиозные 
весенние продажи валюты, когда дол-
лар достигал отметки 120 рублей. За-
тем несколько месяцев спустя — летом — 
в фазе укрепления рубля, напротив, 
наблюдалась массовая скупка населе-
нием иностранных денежных единиц, 
рассказал он. Тогда курс по отношению 
к американской валюте вырос до 51–53, 
европейской — до 59–62.

Вот же флип 
Новые Samsung появятся в РФ раньше мирового старта продаж

Иван Черноусов

С кладные смартфоны Samsung 
Galaxy Z Flip 5 и Z Fold 5, представ-

ленные 26 июля в Южной Корее, поя-
вятся в России раньше официального 
мирового старта продаж, который на-
мечен на 18 августа, рассказали «Извес-
тиям» собеседники в торговле. Это ста-
нет возможным благодаря тому, что 
компания не продаёт свои устройства 
в нашей стране, а значит, отечествен-
ные ритейлеры могут не согласовы-
вать с производителем дату начала 
продаж гаджетов. Стоимость составит 
от 109 тыс. рублей за Flip и от 190 тыс. 
за Fold. Опрошенные эксперты счита-
ют: из-за высокой цены девайсы не бу-
дут популярными среди российских по-
купателей.

Новые смартфоны Samsung Galaxy Z 
Flip 5 и Z Fold 5 появятся в России рань-
ше мирового старта продаж 18 авгу-
ста, сообщил «Известиям» источник 
в ритейле и подтвердили собеседни-
ки в сотовом операторе и крупном 
IT-дистрибьюторе. По их словам, это 
возможно благодаря тому, что офици-
ально южнокорейский бренд не про-
даёт свои устройства в РФ, а значит, 
отечественные компании могут не со-
гласовывать с производителем время 
начала продаж новинок.

— Когда Samsung официально по-
ставляла смартфоны в РФ, начало про-
даж всегда согласовывалось с компа-
нией, нарушение договорённостей 
могло привести к крупному штрафу 
или даже прекращению сотрудниче-
ства. Теперь, когда бренд не ввозит 
устройства в РФ, ничего не мешает на-
чать продажи новинок, как только они 
поступят на склад, — сказал собесед-
ник в сотовом операторе.

По его словам, сейчас техника юж-
нокорейского производителя ввозит-
ся из ОАЭ или стран СНГ.

— Магазины Samsung, которые на-
ходятся под управлением Inventive 
Retail Group, планируют продавать 

новинки бренда, как только появится 
возможность привезти их в РФ. Офи-
циальный старт продаж в мире 18 ав-
густа, но мы рассчитываем начать 
раннюю выдачу предзаказов — сразу 
с момента поступления новых смарт-
фонов на склад, — отметила «Извести-
ям» представитель группы Людмила 
Семушина.

Директор розничной сети МТС Анд-
рей Губанов сообщил, что на сайте со-
тового оператора уже открыт предза-
каз на новинки компании. Точно так же 
ответили и в пресс-службе «М.Видео — 
Эльдорадо». Российские цены на Galaxy 
Z Flip 5 начинаются от 109 тыс. рублей, 
а на Galaxy Z Fold 5 — от 190 тыс.

— Наши клиенты смогут одними 
из первых в России получить новинки, 
как и в феврале, когда мы первыми в РФ 
и в мире запустили продажи Samsung 
Galaxy S23, — отметил Андрей Губанов.

«Известия» отправили запрос 
в Samsung, но в компании отказались 
от комментариев.

В сотовых операторах «МегаФон» 
и Yota сказали, что в ближайшее время 
планируют открыть предзаказ на гад-
жеты. В Tele2 и «Билайне» не ответи-
ли на запрос.

Впервые за долгое время компания 
Samsung провела презентацию своих 

новых смартфонов не в США, а в Юж-
ной Корее. Она состоялась 26 июля 
в 14.00 мск. По сравнению с предше-
ственниками у гаджетов лишь слегка 
обновили характеристики.

— Технический прогресс в складных 
смартфонах Samsung не продвинулся 
с лета 2022 года. Galaxy Z Flip 5 полу-
чил новые процессор и механизм шар-
нира, который отвечает за складыва-
ние смартфона, — рассказал главный 
редактор Ferra.ru Евгений Харитонов.

При этом в плане начинки но-
вый Galaxy Z Flip 5 до сих пор один 
из лидеров: настолько высокое ка-
чество съёмки видео и водозащиту 
по-прежнему не предлагает никто 
из конкурентов. Но по автономности 
и качеству дисплея он даже на момент 
дебюта уступает китайскому Oppo 
Find N2 Flip, а в США ему будет трудно 
конкурировать с Motorola Razr 40 Ultra, 
добавил специалист.

« НЕОБХОДИМО 
УСТАНОВИТЬ 
НОВЫЕ ПРАВИ-

ЛА НА ТОПЛИВНОМ РЫН-
КЕ, ЧТОБЫ НЕ ДОПУСКАТЬ 
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Ценный напиток
Пиво приблизилось к возвращению  
на футбольные стадионы

Дмитрий Гарин 

Государственная дума 25 июля одоб
рила снятие запрета на продажу пива 

внутри футбольных стадионов, прави
тельству рекомендовано ускорить вне
сение поправок. Болельщики новость 
восприняли с оптимизмом, хотя рассчи
тывать на возвращение уже в этом се
зоне не стоит. Продажа пенного напит
ка на спортивных аренах, запрещённого 
там с 2005 года, способна помочь клу
бам увеличить посещаемость. Но если 
говорить про заработки, то на реализа
ции пива команды вряд ли заработают 
больше 20 млн рублей за сезон, счита
ют эксперты.

До 2005 года пиво на стадионах про-
давалось свободно. В 2002-м погромы 
в Москве после матча ЧМ России и Япо-
нии приблизили ситуацию к запрету. 
Через два года рекламу пива серьёзно 
ограничили: ролики убрали из утрен-
них и дневных эфиров на ТВ и стадио-
нах, а с 1 января 2005-го вступил в силу 
закон, запрещающий продажу пива 
на территории всех физкультурно-оз-
доровительных и спортивных сооруже-
ний и его употребление рядом со ста-
дионами (в близлежащих магазинах 
алкоголь перестают продавать за не-
сколько часов до матча, и его нельзя ку-
пить несколько часов после).

Ещё через три года Москва приня-
ла финал Лиги чемпионов, и возник-
ла странная ситуация: во время игры 
по просьбе УЕФА реклама пива в «Луж-
никах» всё-таки была, при этом РФС 
был оштрафован Федеральной анти-
монопольной службой за незакон-
ное размещение рекламы. Также пиво 
на стадионах продавалась во время 
проведения турниров ФИФА и УЕФА 
на территории России — Кубка конфе-
дераций-2017, ЧМ-2018, Евро-2020.

Споры о возвращении пива на стади-
оны и для внутреннего чемпионата ве-
дутся уже больше десяти лет, но на зако-
нодательном уровне вопрос постоянно 
откладывался.

В начале июля глава комитета Гос-
думы по физической культуре и спор-
ту Дмитрий Свищёв заявил, что осе-
нью у законопроекта есть высокие 
шансы успешно пройти второе чтение. 
А 25 июля Госдума РФ приняла на пле-
нарном заседании проект относительно 
ускоренного внесения поправок о сня-
тии запрета на розничную продажу 
пива внутри стадионов.

«Рекомендовать правительству 
Российской Федерации инициировать 
разработку отдельного национально-
го проекта “Спорт России” на период 
2025–2030 годов, завершить разработ-
ку проекта федерального закона, на-
правленного на правовое обеспечение 
функционирования государственной 
информационной системы “Физиче-
ская культура и спорт”, ускорить его 
внесение в Государственную думу», — 
цитирует проект «РИА Новости».

При этом о точных сроках возвра-
щения пива на стадионы говорить пока 
рано. Вряд ли это случится по ходу не-
давно стартовавшего сезона-2023/24.

— За возвращение пива на стадионы 
выступило всё футбольное сообще-
ство, — подчеркнул в разговоре с «Из-
вестиями» президент РПЛ Александр 
Алаев. — Надеемся, что после рекомен-
даций правительству со стороны Гос-
думы процесс пойдёт гораздо быстрее. 
Теперь надо просто всё правильно под-
готовить и реализовать. Чем быстрее 
мы вернём пиво на стадионы, тем луч-
ше. При этом не надо питать иллюзий, 
что пиво вернётся на стадионы и они бу-
дут битком. Это просто один из многих 
инструментов, который помогает рабо-
тать с аудиторией.

Ранее в интервью «Известиям» Ала-
ев говорил, что в этом сезоне перед РПЛ 
стоит задача повысить среднюю посе-
щаемость матчей до 17 тыс. зрителей.

Вопрос возвращения пива на стади-
оны давно назрел. Какую-то мотивацию 
о его запрете можно было найти в 1990-х — 
начале 2000-х, когда на трибунах летали 
и горели кресла, а болельщиков поли-
вали из водомётов. Тогда прослежива-
лась логика: чуть снизить градус агрес-
сии отменой продажи пива. Но с тех пор 
многое изменилось. И атмосфера на фут-
боле в том числе. Ни драк, ни скандалов.

В апреле гендиректор оргкомитета 
ЧМ-2018 Алексей Сорокин ещё раз на-
помнил статистику чемпионата мира 
в России, на аренах которого янтарное 
продавалось: 3 млн человек выпивали 
пенный напиток на стадионах, 7 млн — 
в фан-зонах. Эксцессов — ноль.

В условиях резкого снижения по-
сещаемости в РПЛ надо цепляться 
за любую возможность сделать поход 
на футбол более популярным, считают 
эксперты. И возможность выпить пива 
при просмотре матча с трибуны, оче-
видно, станет дополнительным аргу-
ментом для покупки билета. При этом 
о каких-то серьёзных поступлениях 
в бюджет речи пока не идёт.

— Это несущественный доход для 
клубов РПЛ, — рассказал «Известиям» 
бывший генеральный директор «Спар-
така» Евгений Мележиков. — В бюдже-
те клуба, думаю, это составит до 20 млн 
рублей максимум. Это при посещаемо-
сти от 10 тыс. Но это создаст определён-
ное подспорье по увеличению посеща-
емости матчей.

Согласен с Мележиковым и много-
летний президент ЦСКА Евгений Ги-
нер. Он считает, что его клуб заработа-
ет на пиве ещё меньше.

— Забудьте про финансовую часть, — 
сказал функционер журналистам. — Клуб 
в сезон может получить 10–12 млн руб-
лей. При наших бюджетах в $100 млн. Во-
прос в другом. [Максим] Митрофанов (ге-
неральный секретарь РФС. — «Известия») 
отметил: косвенно это может повлиять 
на то, что болельщик придёт на стадион. 

Остров заражения
Анимация по игре Resident Evil вышла в «цифре»

Олег Клещев 

Н а этой неделе — 25 июля — состо
ялся цифровой релиз японского 

мультфильма Resident Evil: Death Island. 
Он рассказывает о событиях между игра
мибестселлерами Resident Evil 6 (почти 
11 млн проданных копий) и Resident Evil 
7: Biohazard (более 12 млн проданных 
копий). Несмотря на общую франшизу, 
«Остров смерти» не имеет отношения 
к серии с Миллой Йовович. «Известия» по
смотрели новинку. Внимание, спойлеры!

Анимационная премьера от Capcom 
(японская компания, которая владеет 
франшизой) вышла в кинотеатрах на ро-
дине 7 июля, а чуть позже ещё в ряде 

стран, а до широкой аудитории «Остров 
смерти» добрался только сейчас, 
и то в «цифре». Но, в отличие от филь-
мов с Миллой Йовович, это полноцен-
ная экранизация событий из игр, кото-
рые лежат в основе всей франшизы.

«Остров смерти» — прямой сиквел 
другого полнометражного анимацион-
ного проекта «Обитель зла: Вендетта» 
и рассказывает о событиях, произошед-
ших между двумя играми-бестселле-
рами — Resident Evil 6 и Resident Evil 7: 
Biohazard. Продажи обеих перевалили 
за 10 млн копий, и это без учёта пират-
ства. Также оба релиза получили сра-
зу несколько престижных отраслевых 
наград и номинаций.

Мультфильм сделан в формате реа-
листичной компьютерной анимации — 
наподобие «Последней фантазии: Духи 
внутри» (тоже основанной на популяр-
ной серии игр). Релиз больше напоми-
нает фантастический боевик с элемен-
тами детектива: погони на мотоциклах, 
взрывы, обилие боевых и экшен-сцен, 
а также расследование и поиск вино-
вника новой вспышки эпидемии зомби.

Главными героями стали знако-
мые геймерам персонажи: специаль-
ные агенты Джилл Валентайн, Крис 
Редфилд и его сестра Клэр, а также ак-
тивистка Ребекка Чемберс и полицей-
ский Леон Скотт Кеннеди. За большин-
ством этих героев можно было поиграть 
в цифровой «Обители зла». Но, несмотря 
на то что японские анимационные про-
дукты нередко имеют региональные 
особенности (например, чрезмерная 
эмоциональность героев, специфич-
ный юмор), «Остров смерти» воспри-
нимается легко, так как целевая ауди-
тория франшизы находится на Западе.

Отличительная черта серии игр — 
не сам факт борьбы с зомби, а оби-
лие зараз, создающих гротескных чу-
довищ. Существуют классический 
T-вирус (именно он вызвал всю сума-
тоху в фильмах с Миллой Йовович), 
G-вирус, A-вирус, плесень мегамицет, 
паразиты Las Plagas и Каду. Но в филь-
мах показали от силы один-два па-
тогена, а из монстров ограничились 
преимущественно безмозглыми мерт-
вецами и парой мутировавших людей 
и животных. Геймерам же приходилось 

сражаться с видоизменёнными флорой 
и фауной, разумной нежитью и даже 
подобиями оборотней и вампиров.

В «Острове смерти» основными 
противниками главных героев тоже 
выступают незамысловатые зомби 
и несколько мутантов-лизунов (в игре 
их так называют из-за длинных языков). 
Но ближе к концу фильма им приходит-
ся сразиться со злодеем, перевоплотив-
шимся в гигантское аморфное чудови-
ще. Это классический приём, которым 
пользовались разработчики из Capcom 
в большинстве своих игр.

Традиционно главной героиней 
«Обители зла» зрители привыкли ви-
деть Миллу Йовович, которая с 2002 
по 2016 год моталась по опустошён-
ному зомби-вирусом миру и боролась 
с корпорацией Umbrella. Но большин-
ство фантастических боевиков серии 
Пола Уильяма Скотта Андерсона по-
лучили преимущественно негатив-
ные оценки критиков и зрителей. При-
чина была простой: с одной стороны, 
картины были не самыми качествен-
ными, с другой — больше напомина-
ли вольную интерпретацию исходно-
го материала.
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Курс Рублёва
Тимур Ганеев 

Россиянка Мирра Андреева не смогла 
выйти в четвертьфинал турнира WTA 

250 в Лозанне. В обеих партиях 16лет
няя теннисистка 26 июля вела с брей
ком, но проигрывала концовки опытной 
Анне Бондар. Цель ворваться в топ50 для 
Мирры пока откладывается. Зато борь
бу за трофей в Швейцарии продолжает 
другая наша соотечественница — Элина 
Аванесян. Одно из главных открытий «Ро
лан Гаррос2023», она поборется за выход 
в полуфинал со второй сеяной Элизабет
той Коччаретто. Андрей Рублёв также по
радовал своих фанатов на старте турнира 
ATP 500 в Гамбурге, выиграв сумасшед
ший матч у Бернабе Сапаты Миральеса.

После поражения в 1/8 финала Уимбл-
дона от Мэдисон Киз Андреева взяла 
небольшую паузу. Были опасения, что 
её возвращение на грунт получится тя-
жёлым, но в первом круге турнира в Ло-
занне она показала очень цельный тен-
нис. Причём изначально она должна была 
играть против Диан Парри, но из-за изме-
нений в сетке ей пришлось встретиться 
с Даяной Ястремской.

Очевидных сложностей с украинской 
теннисисткой Андреева не испытала (6:0, 
6:2). «Я показала хорошую игру, хотя луч-
ше уточните этот момент у моего трене-
ра, — пошутила Мирра. — Просто стара-
лась играть в свой теннис, не обращать 
ни на что внимания и бороться за каж-
дое очко».

Уроженка Красноярска рассказа-
ла об обновлённых целях на сезон-2023: 
«В начале  года я хотела попасть 
в топ-70, сейчас я 66-я. Эта цель до-
стигнута. Новая — попадание в топ-50. 
Если [сейчас] не получится, то впе-
реди у меня 20 лет, чтобы это сделать».

Удачное выступление в Швейцарии 
быстро приблизило бы Андрееву к но-
вой цели, но для начала надо было прой-
ти Анну Бондар. Казалось, что это выпол-
нимая задача. Бывшая 50-я ракетка мира 
сейчас переживает нелучшие времена. 
Представительница Венгрии располага-
ется во второй сотне рейтинга и прово-
дит ужасный сезон на любимом грунте: 
восемь побед (большинство из них в ква-
лификации) и восемь поражений. На ми-
нувшей неделе в родном Будапеште она 
прошла один раунд, после чего потерпела 
разгромное поражение от Элины Аване-
сян. В Лозанне на старте ей удалось лег-
ко справиться с Анной Большовой, но на-
чало матча с Андреевой вышло для неё 
обескураживающим. Спустя семь минут 
она уже проигрывала 0:3, а Мирра дваж-
ды взяла свою подачу под ноль.

Бондар выглядела очень тяжело, 
но всё-таки нашла в себе силы перело-
мить ход встречи. Размочила счёт, а затем 
каждый раз создавала проблемы Андре-
евой на её подаче. В пятом гейме Мирра 

отыграла три брейк-пойнта, в седьмом — 
два, а в девятом всё же позволила со-
пернице сделать обратный брейк. На-
чала с двойной ошибки, а в решающем 
розыгрыше исполнила не удачный уко-
роченный. После этого уже Анна безраз-
дельно владела инициативой. Наша тен-
нисистка с большим трудом довела дело 
до тай-брейка, но там уступила практи-
чески без борьбы. Уйти с 0:3 и 2:5, а затем 
уверенно выиграть на тай-брейке доро-
гого стоит.

Впрочем, никто в туре уже не сомне-
вается, что у Андреевой очень сильный 
характер. В первом же гейме второго 
сета она уверенно сделала брейк, а вот 
подача у Мирры в этот раз была не такой 
стабильной. Во втором гейме ей с боль-
шим трудом удалось упрочить преиму-
щество, но в шестом она всё-таки отда-
ла свою подачу (3:3).

Бондар сделала обратный брейк с ше-
стого брейк-пойнта во второй партии. 
Это надломило молодую теннисистку. 
После смены сторон Мирра перестала 
выходить к сетке, а удары с задней ли-
нии уже не представляли угрозы для со-
перницы. Бондар взяла оставшиеся три 
гейма, завершив матч тремя красивыми 
виннерами. Хотя даже такое обидное по-
ражение может стать хорошим уроком 
для Мирры. Нетоповых соперниц надо 
дожимать после удачного начала.

В случае успеха в четвертьфинале 
Бондар может вновь встретиться с Ава-
несян. 20-летняя уроженка Пятигор-
ска в Лозанне успела обыграть сооте-
чественницу Евгению Родину, а в среду, 

26 июля, сумела одержать волевую 
победу над 217-й ракеткой мира 
Хлоэ Паке. В четвертьфинале Элина 
встретится с первой ракеткой Ита-

лии, 42-м номером рейтинга WTA Эли-
забеттой Коччаретто.

В ATP-туре на этой неделе прохо-
дят три турнира, самый престижный 
из них — в Гамбурге. В Германию приеха-
ли два представителя топ-10, недавние 
соперники по финалу в Бостаде Андрей 
Рублёв и Каспер Рууд. В этот раз россия-
нин и норвежец вновь могут встретиться 
только в финале. Правда, путь туда обо-
им предстоит очень непростой. В первом 
круге Рууд с большим трудом переиграл 
Себастьяна Баэса (уступил аргентинцу 
второй сет со счётом 1:6), а Рублёв был 
на грани вылета от Бернабе Сапаты Ми-
ральеса.

Андрей проиграл первый сет, но взял 
убедительный реванш во втором. Прав-
да, в третьей партии соперники уверенно 
удерживали свои подачи и довели дело 
до логичного тай-брейка. Россиянин 
начал его крайне неудачно — 0:3. Затем 
сравнял счёт, но вновь позволил испан-
цу выйти вперёд. Миральес получил два 
матчбола (6:4) и ещё один при 6:7, но Руб-
лёв всё-таки сумел вырвать победу.

Андрей удачно начал  
турнир в Гамбурге
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Умерла ирландская певица Шинейд О’Коннор

И рландская певица Ши
нейд О’Коннор скон

чалась в возрасте 56 лет. 
Об этом 26 июля сообщила 
газета The Irish Times. При
чины её смерти не раскры
ваются.

О’Коннор за свою карье-
ру записала десять студий-
ных сольных альбомов. Вто-
рой из них — выпущенный 
в 1990 году «I Do Not Want 
What I Haven’t Got» — занял 
первые места в чартах не-
скольких стран. Также хит-
парады возглавляла песня 
из этого альбома «Nothing 
Compares 2 U».

Певица также была из-
вестна своим активизмом. 
В 1992 году она в прямом 
эфире порвала фотогра-
фию папы Иоанна Павла II, 
протестуя против насилия 
в отношении детей, после 
чего подверглась остракиз-
му со стороны общественности. Также О’Коннор регулярно брила голову 
в знак протеста против стереотипов о женщинах.

В 2017 году О’Коннор поменяла имя на Магду Давитт. Через год она при-
няла ислам и стала известна как Шухада Садакат. В 2021-м певица объявила 
о планах выпустить 11-й альбом «No Veteran Dies Alone», который так и не вы-
шел в свет.

У О’Коннор осталось трое детей. Её четвёртый ребёнок, сын Шейн, покон-
чил с собой 7 января 2022 года, после чего певица попыталась свести счё-
ты с жизнью.
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